

## COMBATES EN FRANCIA Y ALSACIA

# Los rusos vuelven á entrar en Hungría

## EL COMERCIO INGLÉS Y LOS SUBMARINOS ALEMANES

### LA OBSESION

Los generales alemanes copian siempre á Napoleón en sus concepciones estratégicas. Siguen admirando al célebre corso, y estudian sus campañas de tal manera, que basta conocer el principio de una de las presentes maniobras germánicas para deducir su objeto y predecir su resultado probable. No hace mucho leíamos en una revista italiana la traducción de un artículo de un hombre de ciencia alemán, en que éste decía que el Kaiser triunfaría allí donde fracasó Napoleón, porque dispone de muchos más elementos de guerra que el marido de Josefina. Y agregaba que el proyecto napoleónico de reunir directa ó indirectamente á Europa bajo el dominio de un solo hombre apoyado en un pueblo único de elegidos, sería realizada por Guillermo II, gracias al concurso de la raza teutona.

Cuando Hindenburg recibió orden de acabar, provisionalmente á lo menos, con los rusos, concibió inmediatamente un plan admirable, que no tenía otro defecto en teoría que ser imitación exactísima del napoleónico de 1812.

Leyendo las memorias del conde de Segur, que acompañó al Emperador como ayudante á la campaña de Rusia, se ve claramente que los alemanes, en febrero, han intentado hacer lo mismo que hiciera Napoleón. Sólo así que vieron que los obstáculos eran invencibles, modificaron la idea central de su combinación estratégica en la forma que los lectores conocen.

En junio de 1812, los ejércitos franceses ocupaban posiciones muy parecidas á las ocupadas por los germanos de Hindenburg á fines de febrero de este año. El 12 de junio, el Cuerpo de Caballería que cubría el frente de «la Grande Armée» guardaba en Prusia Oriental la línea Tilsitt-Gumbinnen-Johannisburg. Detrás formaba el grueso de las fuerzas reunidas, desde el Báltico hasta Soldau, en la frontera de Polonia.

La diferencia en esta región es más sensible, porque los franceses guarnecían Varsovia con dos Cuerpos de ejército y otros dos de Caballería que escaramuceaban más al Este, mientras que los alemanes de Mackensen están á diez leguas de la gran ciudad polaca y no pueden romper las defensas del Baura.

En cambio, más al Sur, en Radom, había un Cuerpo francés—el 7.º—y actualmente hay fuerzas austroalemanas hacia Opoczno y el río Nida.

En junio de 1812, el Príncipe de Schwarzenberg, con un ejército austriaco aliado, operaba en Galitzia. El ejército austrohúngaro del Dunajec es hoy su equivalente.

Napoleón concentró secretamente en su izquierda la mayoría de las tropas. Lo mismo ha hecho Hindenburg, á fines de enero, con los Cuerpos de formación novísima.

Napoleón proponíase pasar el Niemen en Kowno, desbordando así por el Norte la extrema derecha rusa, que suponía instalada en Grodno, más al Sur, llegar á Vilna rápidamente y habiendo envuelto al enemigo aplastarlo en una batalla gigantesca. Los rusos, retirándose, frustraron el plan.

Los franceses salieron de Gumbinnen y siguieron el camino de Kowno. El 20 de junio estaban escalonados en él. La vanguardia—primer Cuerpo de caballería—acercábase á las puertas de Kowno. Seguía el primer Cuerpo de línea á sus órdenes de Davout. Ese Cuerpo, fuerte de seis divisiones, constituía un ejército verdadero, pues su efectivo ascendía á 100.000 hombres. Detrás de él, la guardia llegaba á Stallupönen. El segundo Cuerpo y el cuartel general, formando la retaguardia, pasaron en Gumbinnen la noche del 20 de junio.

Examinemos ahora qué etapas ha recorrido la principal masa alemana desde el 8 de febrero. Recordemos que en 1812, el décimo Cuerpo francés estaba en Tilsitt, y el sexto á orillas del Lyck y en la ciudad de este nombre. Gumbinnen, Stallupönen, Wilkowsky, Kowno, Tilsitt, Lyck... Leyendo los partes oficiales alemanes y moscovitas del pasado febrero, se comprueba que Hindenburg ha intentado la misma maniobra que Napoleón Bonaparte.

Esto, para engañar á los rusos haciéndoles creer que el ataque á fondo sería hecho por Polonia y no por Lituania, había recurrido á la propagación de noticias falsas. En abril envió desde París órdenes á Davout en que le prescribía marcharse de Thorn, dirigiéndose al Nordeste. Pero le encargaba con insistencia no dijera á nadie una palabra y manifestara incluso á sus tenientes que su cuartel general iba á ser trasladado á Varsovia. El 25 de mayo, el Príncipe Eugenio, que mandaba el centro, recibió mandato de abandonar Plock y encaminarse á Soldau ó sea á Prusia. Mas el Emperador añadía: «Haced creer á todos que vais á salir para Varsovia». Y el mismo día el Rey Jerónimo, jefe de la derecha y que también debía apoyar el movimiento sobre el Norte, tuvo encargo de efectuar marchas demostrativas en sentido inverso y de amenazar Lublin, como si debiera unirse al ejército de Schwarzenberg.

Los rusos, más astutos de lo que esperaba Napoleón, no se dejaron engañar, y enviaron al Norte el grueso de sus efectivos.

Hindenburg no se limitó á la propagación de informes tendenciosos. Al mismo tiempo que la Prensa de Berlín y Viena decía que el Kaiser había ordenado fuese tomada Varsovia á toda costa, Mackensen lanzaba siete divisiones al asalto de las líneas rusas del Baura, y perdía, en seis días de atroz batalla, de 30 á 40.000 hombres. Tal encarnizamiento engañó á los rusos, que descuidaron su extrema derecha, y así pudo Hindenburg efectuar su brusca concentración, y liberar, de un golpe, el territorio patrio. El 6 terminaba la pelea horrenda de Borjímoff. El 8 se iniciaba la ofensiva alemana, en Prusia, sobre Johannisburg y Lasdehnen.

Una retirada salvó á los rusos frente á Napoleón. Otra retirada ha salvado á los rusos frente á Hindenburg. Pero en 1812, los soldados de Barclay de Tolly debieron internarse en el corazón del Imperio. En 1915, ha bastado á los soldados del Gran Duque ampararse de las líneas que empiezan en el Niemen y acaban en el Vislula.

La reacción ofensiva rusa sólo principió, en 1812, con el viejo Kutusoff, á orillas del Moskowa. El contraataque ruso de 1915 se ha iniciado desde Kowno á Plock, casi en las fronteras.

Actualmente, son los moscovitas quienes ofenden, y los germanos quienes se defienden. Pero el telégrafo nos avisa, á última hora, de que Hindenburg acomete entre Suwalki y Augustow. ¿Para impedir la nueva invasión de Prusia, rechazada en Memel, no evitada en Laungzergen, y cuyo amago ha determinado otros éxodos lastimosos al centro del Imperio? Tal vez.

### Vapores alemanes á pique

En el Báltico.

PARIS, 27. Dicen de Estocolmo que tres vapores alemanes, cargados de mineral de hierro, han sido echados á pique recientemente, en el mar Báltico, por un submarino ó por minas.

Parece ser que dichos vapores son el *Bavaria*, el *Germania* y el *Koenigsberg*, que han desaparecido hace pocos días.

### Uno que escapa

El transatlántico y el submarino.

PARIS, 27. El transatlántico *Niagara*, procedente de Nueva York, y trayendo á bordo los tripulantes del *Florida*, que fué echado á pique cerca de Newport-News, encontró en aguas de Cherburgo el día 25, á las diez y seis y cuarenta y cinco, á un submarino alemán, del que escapó gracias á su velocidad.

### Poincaré al frente de batalla

Sale de París.

PARIS, 27. El Presidente de la República, después de presidir un Consejo de ministros, salió de París con dirección al frente de batalla.

### Jornada tranquila

Comunicado oficial.

PARIS, 27. Comunicado de las once de la noche:

«La jornada ha sido tranquila en el conjunto del frente, no habiendo demostrado el enemigo ninguna actividad.

El avión alemán que había arrojado una bomba en la región de Manonviller ha sido derribado por nuestras tropas, haciendo prisioneros al piloto y al observador que iban en él.»

### Las operaciones de los rusos

Comunicado del Gran Estado Mayor.

PETROGRADO, 27. Sobre el frente, hacia el Oeste del Niemen, continuamos progresando.

A la derecha del Narew y á izquierda del Vislula no se ha operado ninguna modificación importante.

En los Cárpatos, nuestra ofensiva, en las direcciones de Bartfeld y Ujok, evoluciona con éxito completo.

Nuestras tropas, operando en condiciones sumamente difíciles, han obtenido un éxito importante y decisivo en la región del cuello. Pulpkof, donde hemos tomado por asalto una importante posición austriaca en la gran cresta de los montes Beskid.

Habiendo logrado forzar las espesimas y erizadas alambradas que rodeaban las trincheras, nuestra infantería pudo avanzar hasta la posición principal del enemigo, y después de haberla bombardeado con las ametralladoras, á una distancia de 600 pasos, saltó por encima de los fosos profundos y se apoderó de las fortificaciones construidas con sólidos blindajes para la defensa interior.

Los austriacos contraatacaron varias veces con gran coraje; pero fueron dispersados y aniquilados en parte por nuestro fuego y á bayonetas.

El 24 por la mañana, el enemigo esbozó un movimiento de retroceso en ciertas posiciones. En el curso de la jornada hicimos unos cien oficiales prisioneros, 5.600 soldados, y tomamos algunas docenas de ametralladoras.

### Un Cuerpo alemán aniquilado.

PETROGRADO, 27. El Cuerpo alemán que intentó envolver la posición inexpugnable de Kosivka, fué sorprendido y copado.

Tres compañías quedaron aisladas, y fueron tan castigadas por el fuego de los rusos, que sólo quedaron con vida tres oficiales y noventa soldados, los cuales se rindieron.

### Cifra formidable de prisioneros.

PETROGRADO, 27. El número de austriacos hechos prisioneros, es enorme.

Estos últimos días se han hecho más de 7.000.

Desde el 21 de enero, fecha en la cual empezó el avance en los Cárpatos, no se han capturado menos de 110.000 austriacos, con 30 cañones y 320 ametralladoras.

Desde el comienzo de la guerra, el ejército del general Brusilof ha hecho cerca de 200.000 prisioneros, número superior al de sus mismos soldados.

### El hijo menor del Kaiser estaba en Memel.

AMSTERDAM, 27. El Cuartel general alemán publica una larga reseña de los acontecimientos de Memel, de la cual se desprende que el Príncipe Joaquín, hijo menor del Kaiser, se encontraba con las tropas que combatían en la plaza.

### Los rusos en Hungría.

BUCAREST, 27. Todos los informes coinciden en el hecho de que la gran batalla de los Cárpatos puede darse como ganada por los rusos.

Estos son dueños de los principales desfiladeros y penetran en Hungría por diversos puntos á la vez.

### Socorros.

PETROGRADO, 27. El Consejo de ministros ha acordado destinar 25 millones de rublos al alivio de las miserias de las poblaciones galitzianas.

En Odessa se preparan albergues para los fugitivos que se refugian en Rusia por la Besarabia.

### Telegramas falsificados

Ardid alemán.

LONDRES, 27. Telegrafían de Nueva York que el mayor americano Langhorne, agregado militar en Berlín, ha sido llamado á consecuencia de un abuso de confianza cometido por Alemania.

El agregado militar depositaba sus telegramas en lenguaje corriente, entregándolos al Gobierno alemán para que los enviara por la telegrafía sin hilos, y entonces se le añadían palabras y juicios que servían para ejercer influencia en la opinión americana.

La estratagemas ha sido descubierta por un error cometido en uno de los despachos.

### El comercio inglés y los submarinos alemanes

Estadística oficial.

LONDRES, 27. El Gobierno inglés ha publicado el informe siguiente, relativo á las entradas y salidas de los barcos de más de 300 toneladas netas, de todas las nacionalidades, en los puertos del Reino Unido, desde el 31 de diciembre de 1914, al 17 de marzo de 1915, así como de los navíos pertenecientes á los países neutrales que han sido destruidos por los submarinos alemanes:

Semana del 31 de diciembre de 1914, al 6 de enero de 1915:

Entraron 605, salieron 575. Ningún barco mercante inglés fué atacado.

Del 7 al 13 de enero:

Entraron 632, salieron 723. Ningún ataque.

Del 14 al 20 de enero:

Entraron 821, salieron 763. Ningún ataque.

Del 21 al 27 de enero:

Entraron 823, salieron 680. Un barco mercante británico fué torpedeado; sin víctimas.

Del 28 de enero al 3 de febrero:

Entraron 677, salieron 743. Seis barcos mercantes torpedeados; 20 víctimas.

Del 4 al 10 de febrero:

Entraron 754, salieron 664. Ningún ataque.

Del 11 al 17 de febrero:

Entraron 752, salieron 686. Un barco mercante inglés fué atacado; dos víctimas.

Del 18 al 24 de febrero:

Entraron 708, salieron 673. Siete barcos mercantes torpedeados; siete víctimas.

Del 25 de febrero al 3 de marzo:

Entraron 805, salieron 669. Ningún ataque.

Del 4 al 10 de marzo:

Entraron 839, salieron 718. Cuatro vapores mercantes ingleses atacados; 37 víctimas.

Del 11 al 17 de marzo:

Entraron 804, salieron 735. Once barcos mercantes ingleses torpedeados—contando tres que no se fueron á pique—10 víctimas.

Las pérdidas experimentadas por los países neutrales fueron las siguientes:

Noruegos: El *Bridge*, torpedeado el 10 de febrero frente á Folkestone. Sin víctimas.

El *Bjoerke*, echado á pique por una mina en los Belts, el 20 de febrero. Sin víctimas.

El *Revin*, torpedeado el 23 de febrero en la Mancha. Sin víctimas.

Suecos: El *Harna*, atacado el 13 de marzo frente á Scarborough. Sin víctimas.

Yanquis: El *Evelyn*, echado á pique por una mina el 19 de febrero frente á Borkum. Sin víctimas.

El *Carid*, echado á pique por una mina el 23 de febrero en el mar del Norte. Sin víctimas.

### La guerra en el aire

Contra fábricas alemanas.

AMSTERDAM, 27. Un raid de aviadores aliados se ha efectuado contra las fábricas de cobre de Heyst.

Hay muchos muertos y heridos.

### Aviadores ahogados.

COPENHAGUE, 27. Dos oficiales alemanes aviadores marcharon hace algunos días de Doberitz hacia el teatro occidental de la guerra.

Fueron cogidos por una ráfaga de nieve y cayeron al Elba, donde se ahogaron.

### Relato de un aviador.

AMSTERDAM, 27. El teniente aviador inglés Crossley, que ha aterrizado en Holanda, ha contado lo siguiente:

Sali de Dunkerque á las cinco de la mañana con otros cuatro camaradas y con tiempo brumoso. Llevaba una orden de dirigirme á Hooboken.

Lanzaron una veintena de bombas sobre los talleres de Cockerill, sin que puedan precisarse el resultado obtenido.

Cuando él aterrizó se contrarió mucho al saber que lo había hecho en territorio holandés, pues creía hallarse en Francia.

Entregó sus armas á las autoridades, pero antes de abandonar el aparato vació el depósito y rompió las palancas de mando.

### Vuelos audaces.

BELFORT, 27. Los aviadores franceses han efectuado un audaz reconocimiento en Alsacia, Lorena y Baden.

Llegaron hasta Friburg-en-Brisgau, y regresaron, evitando los disparos de la artillería de Neuch-Brissach.

### Rusos y austriacos

Sobre Hungría.

PETROGRADO, 27. (Comunicado del gran Estado Mayor.) Hemos progresado considerablemente hacia Bartfeld (Hungría).

Rechazamos al enemigo, cerca de Ruskeddyuva, haciendo prisioneros á 2.500 austriacos, á los que cogimos siete ametralladoras.

En la Galitzia hicimos retroceder á un batallón, causándole grandes pérdidas.

### Los ingleses

El Rey Jorge y las tropas.

LONDRES, 27. El Rey ha visitado Harwich, donde ha inspeccionado numerosos barcos de guerra, entre ellos un submarino de último modelo y un contratorpedero que ha tomado parte en casi todas las batallas del mar del Norte.

Pasó veinte minutos en el cuarto de máquinas del contratorpedero, hablando con los marinos, alguno de los cuales le mostró las heridas recibidas en los combates.

Luego el Rey presenció los vuelos que efectuaron los hidroaviones de Londres.

Antes de tomar el tren para Harwich, entró en la cantina gratuita, instalada para los soldados y marinos, hablando con los que allí había, y que al marcharse le ovacionaron.

### Dice «Le Journal».

PARIS, 27. *Le Journal* publica la nota que sigue:

«No se puede apreciar el inmenso esfuerzo realizado por la nación inglesa, á merced de la energética impulsión de lord Kitchener, más que comparándole al que ha demostrado en sus precedentes guerras, en el curso de su historia.

El ejército que combatió en Poitiers tenía el mismo efectivo que brigada y media de hoy.

El que atravesó el Paso de Calais para la campaña de Azincourt, equivalía á poco más de nuestras divisiones.

Marlborough no tenía muchos más hombres á sus órdenes.

Wellington, al principio de la campaña de 1809, mandaba 18.000 infantes. En 1813 sus efectivos fueron 40.000 hombres; esto es, uno de nuestros Cuerpos de ejército.

En Crimea, el total de las tropas empeñadas en la campaña, no pasó de dos divisiones. En la segunda campaña del Afghánistán fueron puestos en armas 71.000 hombres.

El primer esfuerzo de importancia de Inglaterra tuvo lugar cuando la guerra sudaficana; en la primavera de 1901, 250.000 estaban dispuestos á entrar en campaña.

En la guerra actual, los ejércitos británicos deben componerse de unos tres millones de combatientes.

Un millón estará dentro de poco en la línea de combate; representa una cifra diez veces mayor que la de las fuerzas de Azincourt, treinta veces que las de Crimea, veinticinco veces que las de las guerras del Imperio, y cuatro que las enviadas contra los boers.

Estas cifras no necesitan comentarios. Son la prueba evidente de que Inglaterra está re-

suelta á llegar en la campaña actual hasta la triunfal victoria.»

### Una cifra elocuente.

LONDRES, 27. *The Daily Express* publica la siguiente nota:

«Una sola cifra dará idea de lo que ha venido á ser hoy el «despreciable ejército pequeño» del general French.

Hace algunas semanas que 900.000 mujeres casadas con soldados reciben la indemnización llamada «de separación».

### Italia y Austria

Graves síntomas.

LONDRES, 27. El enviado especial del *Daily Mail* en Italia telegrafía que Austria se entrega, en las proximidades de la frontera italiana, á preparativos que prueban que teme un ataque por ese lado.

Tropas cuyo número se calcula en medio millón, están ya acumuladas en la parte Sur del Tirol y en el Trentino.

Casi todos los pueblos situados entre Suja y el lago de Garda han sido evacuados por sus habitantes.

Muchas casas han sido voladas con dinamita, para que no sirvan de obstáculo al tiro de los fuertes y también para que no ofrezcan abrigo á los invasores.

Baterías de campaña han sido puestas en posición en todas las alturas. Se han talado los árboles y el país presenta un desolado aspecto.

Los austriacos han montado piezas de artillería pesada hasta en las montañas, á más de dos kilómetros de altitud.

A todo lo largo de la frontera, los habitantes están sometidos á estrecha vigilancia, y los oficiales y soldados austriacos los tratan como si fueran espías, llegando á golpearles con la culata del fusil.

Pero, á pesar de estas violencias, los preparativos militares de los austriacos son conocidos en Italia, por medio de los habitantes del Tirol y del Trentino.

El corresponsal termina anunciando que el Gobierno italiano, á título de precaución y por si tuviera que movilizar sus tropas, se dispone á colocar los ferrocarriles bajo la inspección de las autoridades militares.

Por otra parte, un despacho de Ginebra á la Agencia Central News, indica que las autoridades italianas han inspeccionado los edificios públicos y escuelas de Lombardía y el Veneto, susceptibles de poder ser transformados en hospitales.

### El Lloyd austriaco.

VENECIA, 27. Según noticias de Trieste, los austriacos transportan numerosas piezas de artillería, de Laibach hacia la frontera del Friul italiano, y hacia Istra, y más particularmente hacia Trieste y el Trentino.

Los depósitos de artillería de Klagenfurt envían, cada cuatro días, una batería á la Carniola.

Añádese que las autoridades austriacas, temiendo una tentativa de desembarco simultáneo en Fiume y Pola, y una incursión enemiga en la región de Quarnero, han enviado artillería pesada á la isla de Therso, en la costa oriental del golfo de Quarnero.

Además, el Lloyd austriaco había pedido al Gobierno de Viena autorización para reanudar sus servicios entre Venecia y Trieste. Pues bien; las autoridades le han invitado á aguardar días mejores.

Italia detiene contrabando destinado á Alemania.

ROMA, 27. El Gobierno italiano ha hecho detener en Luino, cerca de la frontera suiza, 29 vagones de ferrocarriles conteniendo grafito, sulfuro y aluminio, dirigidos á las fábricas Krupp.

Estas mercancías de contrabando, que querían hacer pasar por abonos, iban dirigidas á Krupp, á Essen.

Un agente italiano, comprometido en este asunto, ha sido detenido.

### La vida en Francia

Llegada de repatriados.

MARSELLA, 27. Han llegado 500 repatriados de varios departamentos que habían sido internados por los alemanes en la fortaleza de Rastadt.

Todos se quejan de las privaciones que han sufrido, sobre todo en la alimentación.

A su paso por Suiza han sido objeto de grandes atenciones.

Estos repatriados continuarán viviendo en diversos pueblos del departamento.

### Poincaré en la Academia.

PARIS, 27. El Presidente de la República, M. Poincaré, ha asistido á la sesión de la Academia francesa, tomando parte en los trabajos del diccionario.

La Academia ha nombrado la Mesa para el segundo trimestre, eligiendo director á Hanotaux.

### Las Aduanas.

PARIS, 27. La Comisión de Aduanas se ha reunido, ocupándose del proyecto de ley referente á la prohibición de salir de Francia diversas mercancías y de reducir en derechos la entrada de otras.

**Misión japonesa.**  
Ha estado en Hasebrouck la misión japonesa, compuesta de diez oficiales. Estos van acompañados de un oficial ruso.  
Han visitado a un oficial superior inglés y después han marchado a recorrer la línea del frente.

**Alemania por dentro**  
**Elogios a la artillería francesa.**  
AMSTERDAM, 27. La Gaceta de Colonia publica una carta en que se dice lo siguiente:  
«Durante las tres últimas semanas asistimos cada día a rudas batallas.  
Los franceses vuelven varias veces al ataque con una energía admirable, que llega en ocasiones a los límites de la locura. Centenares de muertos llenan el espacio comprendido entre dos alambradas.  
Pero, tras algunos instantes de descanso, sucediendo a un violento combate, la artillería francesa reanuda su concierto. ¡Y qué concierto!

No puedo describir una ofensiva de artillería francesa, y el hecho de estar expuesto a un ataque de esos durante horas es la cosa más terrible de la guerra.  
Nosotros nos vemos obligados a estar echados en tierra muchas horas seguidas en el sitio en que nos encontramos. Nuestras posiciones son rápidamente demolidas hasta el punto de que no quedan de ellas ni trincheras ni nada.  
A fin de preservarnos lo mejor posible, hemos pensado, últimamente, abrir galerías de una profundidad de tres ó cuatro metros.  
Allí nos metemos hasta que pasa la tempestad de proyectiles. Pero ni siquiera esto basta, porque una granada viene a destruir nuestro refugio.»

**Provisiones de cerdo.**  
LA HAYA, 27. La Gaceta de Frankfurt publica informes respecto a las probabilidades de conservar la carne de cerdo por los medios frigoríficos, según el método expuesto por el ingeniero Cattaneo en la reunión de los alcaldes de las grandes ciudades de Alemania.  
Espérase, utilizando las cámaras frigoríficas de los mataderos, ciertos locales de las fábricas de cerveza, las cámaras en que se conservan los huevos, constituir un depósito de dos ó tres millones de cerdos.  
La ciudad de Berlín acaba de alquilar, con este objeto, un gran local, en 85.000 marcos anuales.  
El Imperio va a intentar constituir inmediatamente esos aprovisionamientos, que se unirán a los que posean los Municipios.  
Los cerdos, cuyo peso pase de 60 kilos, se han puesto en sazón conforme un reciente decreto del Consejo Federal.  
Los cerdos flacos serán conservados en hielo.

**Cartas de soldados.**  
PARIS, 27. He aquí la traducción de cartas que guardaban algunos soldados alemanes muertos en Champagne:  
«Querido esposo: ... Si la guerra acabara. Aquí se habla de paz. Se cuenta que tres ministros alemanes han marchado a Inglaterra para entablar negociaciones de paz. Otro dice que la paz se concertará el 27 de febrero... Pero, total, nadie sabe nada con exactitud. Sigue la misma ansiedad al leerse el periódico; siempre se espera que se hable de paz; pero, nada...»  
En otra carta se dice:  
«Estoy bien. ¿Cuándo acabará esta guerra? Por todas partes no se ve más que penas y duelos. La guerra abre terribles heridas. El amante de Ana M... también ha muerto. Si Dios quisiera ayudarnos a terminar pronto la guerra, a fin de que pueda usted volver a nuestra querida patria. Desgraciadamente no podemos esperar. Verdun no caerá tan pronto. ¡Duro con los soldados franceses, para que se acuerden, mientras vivan, de los alemanes!»

**El contrabando americano**  
**Protesta inglesa.**  
WASHINGTON, 27. El embajador inglés ha protestado, ante Mr. Bryan, contra los manejos de una Sociedad comercial, compuesta de alemanes, que por mediación de un comerciante de Copenhague lleva expedidos ya

para Alemania más de un millón de municiones y otros artículos de guerra.  
El ministro ha ordenado una investigación.

**La protesta de Chile**  
**Su neutralidad.**  
LONDRES, 27. De Santiago de Chile comunican que el Gobierno chileno ha enviado una protesta a Inglaterra y Alemania, por haber violado la neutralidad chilena en la batalla naval librada junto a la isla de Juan Fernández, el 14 de marzo, y en la cual fué echado a pique el Dresden, puesto que todo ello se desarrolló en aguas chilenas.

**Los neutrales**  
**A filas.—Dinero.**  
SOFIA, 27. La Sobranie ha aprobado una ley llamando a filas a todos los exceptuados de diez y ocho a cuarenta y cinco años.  
El ministro de la Guerra ha pedido doce millones para gastos militares urgentes.

**SERVICIO DE RADIOGRAMAS**  
**De Inglaterra y Francia**

TORRE EIFFEL (Paris), 27 (6 tarde). El Journal acoge con agrado la noticia de que se han entablado negociaciones entre Italia y Serbia sobre el futuro Adriático.  
—El Matin y el Figaro dicen que se acentúa cada día más el fracaso de las negociaciones italoalemanas, y que se afirma la incompatibilidad de los puntos de vista italiano y austriaco.  
—El Kölnische Zeitung del 25 de marzo anuncia que el diputado Liebknecht, que es soldado del Landsturm, ha sido enviado a la Lorena. Sin duda, esta medida ha sido tomada para castigar a dicho diputado por haber osado protestar en las recientes sesiones del Reichstag.  
—Referente a las invenciones de las autoridades militares alemanas sobre las atrocidades rusas cometidas en Memel, el Wortwaerts publica un telegrama recibido del socialista Wilhelm Deuwel, de Königsberg, que dice lo siguiente:  
«Regresando ahora mismo de Memel, les participo que ninguna casa de la ciudad ha sido destruida. Sólo varias tiendas han sido saqueadas.»  
—La Prensa holandesa protesta enérgicamente contra la destrucción del vapor holandés Medea por el U 28.  
El Nieuwe Rotterdamse Courant dice que dicho hecho sobrepasa a todo límite concebible.  
El Het Volt declara que esto es la aplicación de una táctica que con la más extrema violencia imposibilita todo comercio, aun el de los neutrales.

—El Giornale d'Italia publica un telegrama de Sofía anunciando que el mariscal Von der Goltz llegó hoy a dicha ciudad, en viaje a Berlín. El mariscal no ha ocultado que habla terminado la misión con que había sido encargado en Turquía, y que el preveía una catástrofe, cuyas víctimas serían los turcos.  
—Un editor de Amberes, que publicó caricaturas de los alemanes antes del asedio de dicha ciudad, ha sido condenado ahora al pago de una multa de 300 francos.  
—El corresponsal del Messagero en Berlín telegrafía que la falta de oro conduce al Gobierno alemán a tomar las medidas más extraordinarias para apoderarse de este metal. A cada soldado que entregue 20 marcos en oro se le concede un permiso de tres días, y entregando 150, el permiso es prolongado hasta quince días.  
El corresponsal hace resaltar que dichas disposiciones, siendo favorables para el Tesoro, son desastrosas para el ejército, porque en las calles se encuentran muchos soldados veteranos, miembros de familias opulentas, que entregan de vez en cuando dinero, eludiendo así las penalidades de la guerra.  
—La Prensa suiza anuncia que el Consejo municipal de Viena, en una sesión extraordinaria, ha examinado las medidas que se deben tomar contra el hambre y la carestía de los huevos, llegando hasta tal punto, que el Gobierno húngaro ha prohibido a los restaurantes y cafés despachar después de las diez

de la mañana la más pequeña cantidad de leche.  
\*  
POLDHU, 27 (11,30 noche). (Empieza con el comunicado oficial francés, ya publicado.) La deliberada destrucción del vapor holandés Medea frente a Beachy-Head por un submarino alemán y otros recientes incidentes han irritado a Holanda, donde el Gabinete celebró ayer una reunión especial. La Prensa holandesa condena con dureza la acción alemana.  
—Continúan los éxitos rusos en los Cárpatos desde la caída de Przemysl. Se esperan grandes acontecimientos en esta región. Los rusos ocupan los pasos de Lupkow y Uszow, las principales entradas a Hungría.  
—Disminuye gradualmente la presión alemana sobre los ríos Narew y Niemen. En este frente, los regimientos alemanes han sido severamente castigados. Sus filas han sido llenadas con gente joven y sin experiencia.  
—El corresponsal del Times en Washington telegrafía que parece que los propagandistas alemanes en los Estados Unidos han recibido nuevas instrucciones, con el objeto de influir en la opinión americana para pedir una paz sin victoria, ó en caso de continuar la guerra echar la culpa a la Gran Bretaña.  
Estas conclusiones del corresponsal están basadas principalmente en el discurso de Herr Dernburg en contestación al de sir Edward Grey. En dicha peroración, Dernburg dijo que, en su opinión, Alemania no debe anexionarse Bélgica. Grey había dicho que la causa de la guerra era la cuestión de si las naciones pequeñas tenían ó no derecho a la vida. Esto, y no el egoísmo británico, ha sido la verdadera razón por la que Inglaterra ha ido a la guerra.  
—La Oficina de Prensa dice que sir John French no ha mandado su informe por no haber ocurrido nada digno de mención.  
—Según un telegrama de Tenedos, no se han reanudado aún las operaciones contra los fuertes de los Dardanelos, debido al oleaje. Ayer hubo algún cañoneo entre los fuertes y los buques de los aliados.

**De Alemania y Austria**

VIENA (vía Pola-Barcelona-Aranjuez), 27 (8,30 mañana). Estación de Pola (Austria), Cuartel general. El informe del Estado Mayor ruso de estos últimos días comunica, entre otras noticias, que en la mayoría de los prisioneros austrohúngaros capturados en las últimas batallas de los Cárpatos se observan heridas en la espalda, hechas indudablemente por sus mismos oficiales para impedir su fuga.  
Esta noticia es completamente falsa. Nuestro ejército combate con incomparable valor en estas difíciles circunstancias.  
Estas falsas noticias sólo tienen por objeto hacer creer a los países neutrales que nuestro ejército está desmoralizado.  
Estas tendenciosas publicaciones del Estado Mayor ruso no necesitan ningún comentario.  
La heroicidad de nuestras tropas que combaten en los Cárpatos y en Galitzia es bien notoria.  
Es una infamia más, como otras tantas inventadas por nuestros enemigos.  
¿Cómo se puede comprender que los soldados que huyen sean heridos en la espalda?  
Los que vuelven la espalda al enemigo deben ser heridos por sus oficiales en el pecho.  
\*  
NORDDEICH, 27 (11,30 noche, hora de la Europa central). El gran Cuartel general alemán declara que anoche los franceses tomaron la cima del Hartmannsweiler Kopf. La margen de ésta está en poder de los alemanes.  
—Varios aviadores franceses arrojaron bombas sobre Bepaume y Estrasburgo (Alsacia), sin causar daños de valor militar.  
En Bepaume fué muerto un francés y heridos dos.  
—Al Noroeste de Arras, un aviador de los aliados fué obligado a aterrizar.  
—Sobre Calais han sido arrojadas por los alemanes algunas bombas aéreas.  
—Los rusos que, con la intención de saquear Tilsit, avanzaron desde Taugoggen, fueron rechazados cerca de Langszargen, sufriendo considerables pérdidas.  
—Dicen de Londres que el vapor británico

Killerhian, que había salido de Sunderland con cargamento de carbón, comunicó que por causa desconocida ocurrió una explosión en la máquina, causando grandes destrozos en el vapor é hirviendo a dos tripulantes.  
—Cerca de Porthcawl (Cardiff), el mar ha arrojado, en una extensión de una milla, gran número de barriles de aceite, cajas y camars del tipo usado por los marinos.  
Se teme que se haya perdido algún barco de gran tonelaje.  
Varios barriles llevan el sello Goss Cardiff.

—El corresponsal del Times en Benguela, relatando los acontecimientos ocurridos en Angola, dice que la invasión alemana causó gran efecto, pues los portugueses sabían que no podían resistir.  
El 12 de febrero, el gobernador general, en un informe sobre el combate cerca de Naulila (18 de diciembre), confesó que los portugueses tuvieron que replegarse, sufriendo bajas; pero añadió que dicho revés no tuvo importancia.  
El corresponsal del Times duda de la exactitud de este informe, que ha sido contradicho por otros informes.  
El nuevo Ministerio portugués aceptó la dimisión del gobernador general y comandante del ejército.

Hasta la llegada del comisario general recientemente nombrado, han sido suspendidas las operaciones militares.  
Cerca de Mossamedes, las tropas portuguesas se ven imposibilitadas para avanzar, pues carecen de medios de transporte.  
—Comunican de Tánger que el vapor inglés Trostburg encalló en el Cabo Espartal. Trece hombres fueron salvados por el crucero francés Priant y tres torpederos ingleses.  
Los 67 hombres restantes no han podido ser salvados todavía a causa del oleaje.  
Se cree que el vapor está perdido.

Radiograma de Viena para Madrid, vía Pola-Barcelona-Aranjuez, 28, a las once de la mañana. (Oficial.) Los rusos siguen atacando, con gran tenacidad, las posiciones austriacas en el frente de los Cárpatos, habiendo sido rechazados con grandes bajas.  
Con igual impetuosidad continúa la lucha en las alturas de Bayanwo y en ambos vértices del valle de Boryz, al Sur de Taborok.  
En la Bukovina, los rusos, que disponían de grandes contingentes, han sido igualmente rechazados al Noroeste de Czarnowitz.  
Las tropas austriacas se apoderaron de varias poblaciones, apresando más de mil prisioneros rusos y dos cañones.  
No hay nada nuevo que reseñar, ni en la Polonia rusa ni en la Galitzia occidental.

**En provincias**  
**En Alicante**

**Homenaje a Bélgica.**  
ALICANTE. (Sábado, noche). Mañana se efectuará el homenaje a Bélgica, depositando tarjetas ó firmando plegos que estarán preparados en el jardín de la Maison Française.  
Varias Comisiones de las Juventudes socialista y radical se encargarán de mantener el orden y de organizar los trabajos.  
Las tarjetas se depositarán desde las ocho de la mañana a las cuatro de la tarde.

**Noticias de Gibraltar**  
**El buque encallado.**  
ALGECIRAS. (Sábado, noche). Continúa el temporal de Sudoeste, haciéndose imposible el salvamento del buque mercante inglés encallado en el Estrecho de Gibraltar.  
A los Dardanelos.  
Continúan activamente los trabajos en los departamentos oficiales y en el Almirantazgo de Gibraltar, no cesando el paso de los buques de todas clases en dirección de los Dardanelos.  
Anteayer cruzaron más de treinta y ocho buques que se dedican a pescar minas, otros hospitales flotantes, varios depósitos de víveres y de carbón, acumulándose importantes elementos de combate.  
Hoy cruzaron el Estrecho once buques de

guerra franceses, con rumbo a Oriente, dando escolta a una expedición militar de desembarco.

El ministro plenipotenciario de S. M. en Constantinopla participa a este ministerio que el de Negocios Extranjeros de Turquía le comunica que a fin de regularizar el embarco y desembarco de viajeros y de facilitar la aplicación, con respecto a ellos, de las medidas de policía indispensables en las circunstancias actuales, han sido designados para escala de los buques neutrales de comercio los puertos siguientes: Eréguli, Ineboli, Sansoum, Trebizonda (Mar Negro), Ouria, Antalia, Mersine, Alexandrette, Latakia, Trípoli de Siria, Beyrouth, Jaffa, Caiffa (Mediterráneo), Djeddah y Hodeidah.

**REFORMA IMPORTANTE**  
**EL MUSEO ARTISTICO**

El ministro de Instrucción pública, con laudable iniciativa, que ha secundado de modo admirable el director general de Bellas Artes mereciendo ambos las más calurosas felicitaciones por parte de quienes sienten amor por las artes, y muy especialmente los que las cultivan para el mayor esplendor de España, ha acordado, y ya se ha publicado el oportuno real decreto, crear un Museo Artístico en Madrid.  
En la exposición de ese real decreto está contenido cuanto al alcance y a la utilidad de esa reforma se refiere.  
Dice así:  
«El real decreto de 19 de febrero próximo pasado, reorganizando el Museo de Arte Moderno, se inspiró en el noble propósito de dignificar y perfeccionar la Historia del Arte Español contemporáneo, y a fin de que aquel sea una valiosa realidad, es menester que se reúnan con entusiasta solicitud los principales elementos que la integran. En su virtud, procede, primeramente, la creación de un Museo en la Escuela especial de Pintura, Escultura y Grabado, que se formará con las obras escogidas de los alumnos más aventajados de dicho Centro.  
De lamentar es que el referido Museo no se hubiera establecido a partir, por lo menos, de cuando se dictó el reglamento de 1857, que reguló con extraordinario acierto las enseñanzas de los Estudios Superiores de la Escuela, porque, de existir desde entonces, hoy dispondríamos de valiosos elementos para afrontar concienzudamente el estudio de la Historia del Arte contemporáneo.  
Dicho Museo permitirá al mismo tiempo la investigación de la labor personal de cada artista en los comienzos de su carrera, lo cual es de suma importancia, porque en ello palpitará el impulso inicial de sus ideas estéticas, que más tarde, cuando lleguen a la plenitud de sus facultades, permitirá al crítico y al historiador apreciar debidamente los singulares contrastes y radicales transformaciones entre su mocedad y su madurez artística.  
Y si las obras de los alumnos que más se han distinguido en la Escuela durante los estudios de sus respectivas carreras son la base para la formación y riqueza de dicho Museo, ésta se completará y ganará más aún en importancia artística, si dichas obras fueran precedidas de las de sus propios profesores.  
De aquí que el futuro Museo, no sólo estará formado por los trabajos sobresalientes de los alumnos de la Escuela, sino también por los de sus ilustres maestros de quienes recibieron la enseñanza artística.  
El funcionamiento del Museo se regirá por un reglamento redactado al efecto por el Claustro de profesores de la Escuela, que aprobará el ministro del ramo, previo informe de la Dirección de Bellas Artes.»  
Esta importante reforma ha merecido muchas alabanzas para el conde de Esteban Collantes, que la ha iniciado tan oportunamente, y para el Sr. Poggio, director de Bellas Artes, que se propone implantarla y desarrollarla con la mayor prontitud, y estamos seguros de que también con el mayor acierto.

**En provincias**  
**En Alicante**

Entonces, el conde tiene razón. Has sido un inocente en tomar en serio las pérdidas de ese deslenguado.  
\*  
Dos horas después se paraba un coche ante la puerta de la casa.  
Marcelo, que estaba en su cuarto, agudizó al sentir el ruido.  
Era su madre, que volvía trayendo a Francisco Bastier, su mujer y su hijo.  
—Estaba seguro—dijo el joven a su madre, optimiendo entre las suyas la mano de la anciana.  
—Había comprendido que era tu secreto desseo—respondió en el mismo tono.  
—Ahora, puesto que lo has querido, comienza por sufrir las primeras consecuencias de tu hospitalidad. El niño de esta mujer está enfermo; mírale, y haz por tranquilizarla.  
Marcelo condujo a su despacho a la madre y al hijo. La pobre criatura sólo estaba ligeramente indisputa de resacas de las privaciones que había sufrido.  
—¡Oh, gracias a Dios!—exclamó el joven madre respirando más libremente.— Señor doctor, este niño vive de milagro. El mismo día en que nació creímos perdido, y desde entonces tengo un miedo...  
—¿Cómo es eso?—dijo Marcelo, a cuya memoria se presentaron las confidencias del conde.  
—Figúrese—dijo Clarisa—que yo había dado a luz con gran dificultad, y el niño sufrió tanto que nuestro médico había perdido toda esperanza sobre él. Mucho te

(27)  
Folleton de «La Correspondencia de España»

PAUL SAUNNIERE

EL BARON  
DE LA  
RAMPONNIERE

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—No se fie usted. Hay mujeres a las cuales se les daría voluntariamente el corazón, pero no el nombre. Por mi parte, admiro la belleza de Cleopatra; pero tiene unos atrevimientos de lenguaje y un desenfado que me harían retroceder al tratar de matrimonio. He observado mucho a esa joven y a otras muchas, puesto que es casi lo único que hago cuando voy a casa de usted, y no creo equivocarme mucho en mis juicios. Cleopatra es uno de los ejemplos más deplorables de la educación moderna. Habla con despreocupación de todo; lo sabe y lo conoce todo, desde el último estreno de la Comedia hasta el nombre de la mujer en boga que se pavonea alrededor del lago. Su aplomo aturde. Tal vez le atribuyen inteligencia por

que con frecuencia dice muy alto lo que sería mejor callar. ¿Es un género que quiere cultivar? Ese carácter ¿es en realidad el suyo? No podría afirmarlo; pero si mañana la viera con el cigarrillo en los labios, no me extrañaría nada.  
—¡Diablo!—dijo sonriendo el conde.— Veo que no pierdes el tiempo cuando vas a mi casa.  
—¿Estoy muy lejos de la verdad?— preguntó Marcelo.  
—Ni un ápice, querido amigo—contestó el conde.—Acabas de traducir mi opinión tan exactamente como lo hubiera hecho yo mismo. De todo eso, sin embargo, no podemos deducir que la calumnia haya tenido razón contra ella.  
—Sin duda; mas confiese usted que ha dado motivos para creerlo todo.  
—No digo lo contrario; pero no olvidemos que la calumnia no siempre elige bien sus víctimas. Tú has tenido anoche la prueba en mi propia casa. ¿No pretendía el hermano de esa señorita que tú...?  
—¿Cómo!—interrumpió Marcelo con vivacidad.— ¿Eso es serio?  
—No; pero supón que César hubiera repetido a tres ó cuatro personas la perfidia que me ha deslizado contra tí... Esas tres ó cuatro personas lo repetirán a veinte, a cien otras, y sabes tan bien como yo lo que habría resultado.  
—Marcelo se estremeció de rabia.  
—En tal caso—dijo,—voy...  
El señor de Metairie le contuvo con un gesto.  
—Te estarás tranquilo y no te mezclarás en nada—dijo.—He sabido poner coto a la

tonta curiosidad de César, y espero que no pasará de ahí. Asimismo no quiero darle la satisfacción de creer que sus insinuaciones han dado resultado. Esa es la causa que me ha traído a tu casa.  
—Pero, ¿qué es lo que dice?—exclamó Marcelo asombrado.  
—Que has tomado muy a pecho lo que te dije ayer—continuó el conde.—Te retiraste antes de tiempo, como alma que lleva el diablo, é hiciste a Elena una descortesía, que no te has tomado la molestia de justificar. Pues bien; permítame decirte que tu susceptibilidad ha ido demasiado lejos. No es por coquetería, tú lo sabes bien, por lo que mi hija solicitó de tí una cuadrilla y trató de retenerse; las observaciones que te había hecho no te autorizaban a rehusarla tan pequeño favor. En resumen; no quiero que entre nosotros subsista la menor nube de desacuerdo, ni que en nuestras relaciones haya nada de anormal. Obra como honrado que eres; es todo lo que exijo. No veo por qué has de huir de mi casa ante unas palabras sin valor, como el señor de la Ramponniere abandonó Borgoña. Queda convenido, ¿verdad?  
—Yo...—balbució Marcelo, avergonzado de verse adivinado.—Yo no tenía la intención...  
—Tanto mejor—interrumpió el conde.— En tal caso, eso me ha procurado el placer de visitar a tu madre, que decididamente, según veo, no quiere salir de su vida retirada.  
La señora Devault había escuchado, sin comprender a penas el final de la conversación.

—Mi querido conde—contestó sonriente, —es usted demasiado indulgente para no saber disculpar mi obstinación. Usted sabe mejor que nadie a lo que nos ha reducido la pérdida de nuestro patrimonio, y debe comprender que hay ciertos placeres a los cuales debo resueltamente cerrar mi corazón, a pesar del honor y la alegría que tendría en participar de ellos. De todos modos, su visita es para mí la más preciada fortuna.  
—Preciso es someterse a su resolución—dijo el señor de Metairie.—No quiero retenerla más tiempo; corra usted donde la caridad le llama, y permítame unir a la suya mi ofrenda.  
Al decir estas palabras, sacó del bolsillo cinco luises, que entregó a la señora Devault.  
—Daré usted eso de mi parte a Francisco—dijo;—espero que no lo rehusará. También le agradecería me dijese por Marcelo lo que haya usted decidido de esas honradas gentes; no quisiera dejarlas en tal miseria.  
Dicho esto, se inclinó respetuosamente y estrechó la mano a Marcelo.  
—No olvides lo que te he dicho—le recomendó al marcharse.  
Al desaparecer el conde, la noble anciana se volvió hacia Marcelo.  
—¿Qué ha ocurrido entre el conde y tú?—preguntó.  
Marcelo se vió obligado a contárselo todo, sin dejar entender que César no se había del todo equivocado, y que amaba a Elena.  
—¿Y es eso todo?—dijo su madre.—

Entonces, el conde tiene razón. Has sido un inocente en tomar en serio las pérdidas de ese deslenguado.  
\*  
Dos horas después se paraba un coche ante la puerta de la casa.  
Marcelo, que estaba en su cuarto, agudizó al sentir el ruido.  
Era su madre, que volvía trayendo a Francisco Bastier, su mujer y su hijo.  
—Estaba seguro—dijo el joven a su madre, optimiendo entre las suyas la mano de la anciana.  
—Había comprendido que era tu secreto desseo—respondió en el mismo tono.  
—Ahora, puesto que lo has querido, comienza por sufrir las primeras consecuencias de tu hospitalidad. El niño de esta mujer está enfermo; mírale, y haz por tranquilizarla.  
Marcelo condujo a su despacho a la madre y al hijo. La pobre criatura sólo estaba ligeramente indisputa de resacas de las privaciones que había sufrido.  
—¡Oh, gracias a Dios!—exclamó el joven madre respirando más libremente.— Señor doctor, este niño vive de milagro. El mismo día en que nació creímos perdido, y desde entonces tengo un miedo...  
—¿Cómo es eso?—dijo Marcelo, a cuya memoria se presentaron las confidencias del conde.  
—Figúrese—dijo Clarisa—que yo había dado a luz con gran dificultad, y el niño sufrió tanto que nuestro médico había perdido toda esperanza sobre él. Mucho te

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA
Minutos después de las once de la mañana se han reunido los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

A LA SALIDA
El Consejo terminó a la una y media de la tarde.

borada están pasando una temporada de dos meses.
En estos últimos días llegaron el conde de la Quinta de la Enjarada y los señores de Ruiz de Grijalba (D. Alfonso); los señores de Montojo (D. Juan), que se encuentran en Burdeos, llegarán en breve.

yas D. Enrique de Montebello, que tantas simpatías tiene en la sociedad madrileña.
Una novedad que los españoles que suelen venir a Biarritz acogerán con satisfacción es la creación de un círculo dedicado a los habitués de este elegante balneario y que está llamado a prestarles grandes servicios.

La sustitución de los Consumos.
En la Diputación provincial se ha celebrado una Asamblea de delegados de los Ayuntamientos de Cataluña que han sustituido el impuesto de Consumos voluntariamente.

manos Diego y Antonio Agudo López, resultando muerto el primero de una tremenda puñalada.
En el vecindario produjo una gran indignación este fratricidio.

Informaciones de provincias

Face cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 28 de marzo de 1865.

Las gentes del Ferrol que esperaban presenciar un sangriento combate en las aguas próximas a las de aquel puerto entre el bergantín confederado Stonewall y los dos buques federados que le esperaban, han visto frustradas sus esperanzas.

El Ayuntamiento obsequiará al ministro y a su séquito con un «lunch».
La comitiva se detendrá una hora para dar lugar a que lleguen a Almodóvar los vecinos de la zona.

LAS SUBSISTENCIAS Y EL TRABAJO

EN VALENCIA

Reunión de la Junta.
VALENCIA. (Sábado, noche.) Se ha reunido la Junta de Subsistencias, limitándose a cambiar impresiones.

CASTILLA LA VIEJA

Centenario de Santa Teresa.
VALLADOLID. (Sábado, noche.) En el Ateneo se ha celebrado una velada conmemorativa del Centenario del natalicio de la doctora castellana Santa Teresa de Jesús.

ANDALUCIA

El correo retrasado.
MALAGA. (Sábado, noche.) A las siete de la noche llegaron los paquetes de periódicos que debieron venir al medio día.

LEON

La jura de la bandera.
SALAMANCA. (Domingo, tarde.) En la plaza Mayor, con gran brillantez, y después de una misa de campaña, se ha celebrado la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

ARAGON

Para recibir al ministro.
HUESCA. (Domingo, tarde.) Han quedado ultimados los preparativos para recibir al ministro de Fomento, que inaugurará mañana las obras de los riegos del Alto Aragón.

MURCIA

Éxito de una Comisión.—Alegria en Murcia.
MURCIA. (Domingo, mañana.) En el correo llegaron los comisionados que marcharon a Madrid a solicitar medidas salvadoras para la terrible miseria que aflige a la provincia.

Publicaciones de actualidad

Patología y Clínica quirúrgicas
POR HOCHENEGG Y BOCKENHEIMER
Traducción de Núñez Grimaldos y notas del Dr. Guedea. Acaba de publicarse el V y último tomo de esta obra importantísima.

GRAN MUNDO

Desde Biarritz.
El aspecto de Biarritz ha variado desde el mes de noviembre; hay menos gente, pues en aquella época eran numerosas las familias parisienses que se encontraban todavía en este balneario.

EL TEATRO EN PROVINCIAS

VALENCIA. En el teatro Ruzafa, se anuncia el beneficio del notable primer tenor cómico Valeriano León, con el siguiente programa: El barbero de Sevilla, El primer fresco (estreno), Muñecos automáticos y Las musas latinas.

SALAMANCA. El día 3 de abril debutará en el teatro del Liceo la compañía de zarzuela que dirige el primer actor Luis Ballester.

Tiples: Teresa Sánchez, Julia García, Natalia Daina, María Lebrón, Carmen Daina y Dora Lebrón.

Características: Asunción Delgado y Petra Hernández.

Actores: Mariano Rosell, Francisco Arias, Ernesto Lorente, Teodoro Merino, Antonio Mata y Vicente Pérez.

Apuntadores: Angel Mayol y Antonio Mata (hijo).

Maestro director, D. José Gómez.
En el repertorio figuran las obras de más éxito.

AVISOS UTILES

Cooperativa Electra Madrid
Desde el día 1.º de abril próximo se pagará el cupón número 57 de las emisiones de obligaciones de 1901 y 1902, procedentes de Chamberi, y el cupón número 4 de las emitidas en 15 de mayo último por esta Sociedad, deduciendo en uno y otro pago el 3,30 por 100 por el impuesto de utilidades.

Dichos cupones se pagarán en las oficinas del Banco de Vizcaya, en Bilbao, y en las de Aldama y Compañía (Alcalá, número 31), en Madrid, mediante su presentación en factura por duplicado.

Madrid, 27 de marzo de 1915.—El presidente del Consejo de Administración, El Marqués de Aldama.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de administración de esta Compañía ha acordado que el día 12 y siguientes del mes de abril próximo, a las nueve de la mañana, se verifiquen los sorteos de las siguientes Obligaciones que deben amortizarse, y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 1.º de julio de 1915.

- 1.º—Obligaciones de la línea del Norte.
474 de la tercera serie.
478 de la cuarta serie.
968 de la quinta serie.
2.º—Obligaciones de la línea de Alsasua a Zaragoza y Barcelona.
2.691 de las de Prioridad.
1.941 de las Especiales.
3.º—Obligaciones de la línea de Zaragoza a Barcelona, correspondientes al primer semestre de este año.
116 del 3 por 100, serie A.
116 del 3 por 100, serie B.
20 del 5 por 100.
1.199 del 6 por 100.
4.º—Obligaciones de la línea de Zaragoza a Pamplona, correspondientes al primer semestre de este año.
481 antiguas no canjeadas.
5.º—Obligaciones de la línea de Tudela a Bilbao.
281 de la tercera serie.
Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de estas clases de Obligaciones, por si desean concurrir a los sorteos, que serán públicos, y tendrán lugar en los días señalados, en esta corte, en las oficinas del Consejo de administración de la Compañía, paseo de Recoletos, núm. 17.
Madrid, 17 de marzo de 1915.—El secretario del Consejo, Joaquín Resser.

# INFORMACIONES DE MADRID

## Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
28 de marzo de 1865.

Ha sido puesto a disposición del señor juez de la Inclusa un sujeto por esta de 2.000 reales al dueño de la tahona de la calle de las Provisiones, núm. 7.

—Anteayer, a las cinco de la tarde, se efectuó un robo de consideración en una carrajería de la calle de la Palma, núm. 10.

Los ladrones fracturaron una ventana para lograr su intento.

El robo se calcula que asciende a más de veinte mil reales; una parte en dinero y la otra en alhajas.

Han sido capturados tres sujetos por sospechas, habiéndoseles ocupado parte del dinero.

## Sdad. "LOS PIRINEOS," (Guernica)

Fábrica modelo de leche desecada, condensada, mantequilla, cacao soluble y pastillas de café con leche. De venta en Casa de Prast y principales establecimientos. Depósito: HERNAN CORTES, 14. Teléfono 5.307.

### PARA MAÑANA

## Calendario y santoral

Lunes 29 de marzo de 1915.

Sale el Sol a las 6,4.

Se pone a las 18,35.

Sale la Luna a las 16,50.

Se pone a las 4,58.

**SANTORAL.**—Lunes Santo. Santos Jonás, Baraquilla, Armogastes, Cirilo, Saturno, Victorino, Masada y Segundo, mártires, y San Eustasio, abad y confesor.

**SAN QUIRINO,** tribuno y mártir. Perteneciente a una familia idólatra, desempeñó el cargo de tribuno y más tarde el de alcalde de la cárcel de Roma.

Entre los muchos presos que tenía bajo su custodia figuraba el Papa San Alejandro, quien le instruyó en el cristianismo.

Enterado de esto el Emperador Adriano, le hizo comparecer ante el juez, y éste ordenó que le cortasen la lengua y le degollasen.

Este martirio tuvo lugar el día 30 de marzo del año 130.

**JEBA** Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Infallibles para la curación del estómago e intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

## Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifique en la actual semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Día 29.

Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por real orden de 5 de marzo de 1913, facturas presentadas y corrientes de metálico y efectos, hasta el número 10.061.

Idem de créditos de Ultramar, reconocidos por los ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección general, facturas corrientes de metálico, hasta el número 95.200.

Día 3 de abril.

Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial, en metálico y efectos, hasta el número 10.061.

Idem de id. id. del señalamiento corriente, en metálico, hasta el núm. 95.200.

Idem id. id. en efectos, hasta el número 96.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.887.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 27.085.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898, hasta el número 32.426.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones con arreglo a la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 2.438.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior hasta el núm. 9.990.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentados para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el núm. 11.140.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1893 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.489.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.659.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1874 y anteriores.

Pago de intereses de carpetas de toda clase de Deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el número 1.489.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

### UN BANQUETE

## En honor del doctor Bravo

En el restaurant de Tournié se ha celebrado anoche un banquete en honor del doctor D. Juan Bravo con motivo de su ingreso en la Real Academia de Medicina, organizado por sus compañeros y discípulos.

En la mesa presidencial tomaron asiento, junto al festejado doctor, los Sres. Díaz Agero (D. Alfonso), Soria (D. Arturo), Aparicio, Carracido, Isla, Hidalgo, Viñals, Goyanes y Sánchez Covisa, y en las mesas restantes se congregaron unos doscientos médicos, alumnos y compañeros del distinguido académico.

El Sr. Sánchez Covisa, en nombre de la Comisión organizadora del banquete, ofreció el homenaje al doctor Bravo, en el que saludó al buen médico, buen maestro, buen cirujano y buen amigo.

Don Alfredo Alonso, en nombre de los discípulos, pronunció un vehemente discurso, que fué muy aplaudido, en el que terminó manifestando que la sangre que ha hecho derramar el doctor Bravo es el símbolo de la victoria sobre la muerte.

El doctor Carracido, en ingeniosas frases, brindó por el hombre sabio y bondadoso.

El doctor Isla excusó la falta de asistencia del doctor González Alvarez, y saludó en el doctor Bravo al prototipo de la caridad.

Tributó elogios a la Diputación provincial, y dedicó un sentido recuerdo al padre del doctor Bravo, director que fué del Hospital Provincial, por quien brindó.

También recordó a los doctores Benavides y Esquerdo, grandes figuras de la Beneficencia provincial.

Terminó brindando por el Sr. Bravo abuelo, padre e hijo.

El presidente de la Diputación provincial, Sr. Díaz Agero, saludó al festejado en nombre de la Corporación, y elogió los servicios que ha prestado a la Beneficencia provincial.

También el Sr. Soria, en nombre de la Comisión provincial, dedicó grandes elogios al doctor Bravo.

Puso término a los brindis D. Juan Bravo, quien con frase entrecortada por la emoción dio las gracias por el homenaje que se le tributaba, y brindó por sus jefes, por sus discípulos y por los enfermos de las salas cuarta y octava del Hospital Provincial.

## Anisete Marie Brizard

Rey de los anisados. 200 años de existencia.

## CAMARA DE INDUSTRIA

La Cámara Oficial de Industria de la provincia de Madrid celebró ayer sesión de pleno, bajo la presidencia de D. Antonio G. Vallejo.

En el despacho de oficio se dió cuenta de la consulta formulada por el administrador de Contribuciones respecto a la creación de un nuevo epígrafe en la tarifa 3.ª del Reglamento de la contribución industrial, aprobándose la contestación que habrá de darse; de una carta de la Compañía Madrileña de Teléfonos, comunicando haber presentado oficialmente en la Dirección de Comunicaciones una proposición adaptando a la red telefónica urbana de Madrid el mismo cuadro de tarifas reducidas que integran el nuevo Reglamento del Sr. Ortuño, y significando que asocia sus propósitos en materia de rebaja de tarifas a los anhelos de las clases que la Cámara representa; de una interesante comunicación del Sr. Avila, ingeniero residente en Pará, acerca del problema de nuestra expansión comercial en el Brasil, y de otros asuntos de trámite.

La Cámara deliberó después sobre los diferentes asuntos que figuraban en el orden del día, tomándose los acuerdos siguientes:

Aprobar una instancia, dirigida al señor ministro de Fomento, acerca de la necesidad de estudiar cuanto se refiere a la concesión de pensiones a los obreros en el Extranjero.

Aprobar igualmente el informe que la Cámara eleva a dicho señor ministro referente a los plazos dentro de los cuales deben verificarse los transportes por las Compañías de ferrocarriles, acudiendo así a la información pública abierta por aquel departamento.

El pleno se ocupó después de la subida en el precio de los cueros, dándose cuenta por la presidencia de las reuniones celebradas en la Cámara por los fabricantes de curtidos y de calzado, acordándose remitir al señor ministro de Hacienda los acuerdos de esta entidad.

Asimismo deliberó el pleno sobre el padrón de motores que está repartiéndose el Ayuntamiento, acordándose solicitar que se suprima en el mismo la base 4.ª, que supone la renovación de licencias.

Por último, se aprobaron las cuentas de tesorería y se levantó la sesión.

## SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA

De la Casa Briou y C. Probadas. Inmejorable.

Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto a donde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

### EN EL PRINCIPE ALFONSO

## FIESTA BENEFICA

Organizada por distinguidos jóvenes de la buena sociedad, se celebró ayer por la tarde en el teatro Principe Alfonso una fiesta benéfica aristocrática, que resultó en extremo interesante y divertida.

Después de la presentación de varios números de variedades, que fueron muy celebrados, se proyectó la película *Nick Martin contra Jim*, que ofrecía la novedad de estar impresionada por muchachas y muchachos muy conocidos en el gran mundo.

La película, que está impresionada con gran lujo y propiedad, llegó a interesar al público por la trama del asunto, y en algunos pasajes nada tiene que envidiar a las más renombradas films, que salen de las grandes casas cinematográficas.

Respecto a la interpretación, no se puede pedir más, pues los aficionados que en ella toman parte han demostrado su temperamento artístico, y todos han cumplido como buenos en sus respectivos papeles.

Las Sras. Emilia Verástegui, Anita Manso de Zúñiga, María Santos Silva, Mary Bennet, Carmen Soriano y Pilar Velasco dan gran relieve a los personajes que han representado, y se hicieron merecedoras al beneplácito general.

De los muchachos, Sixto Pérez Calvo, Juan A. de Estrada y Javier López de Carrizosa se han portado como excelentes peluceros, vistiendo admirablemente y desarrollando la acción como consumados maestros.

En otros papeles de menos importancia también lucieron sus habilidades Joaquín Cuesta, José Linares Rivas, Manuel Gómez de la Lama, José María Melgarejo, José Caro, Pascual Vicuña, Perico Igual, Alfonso Escrivá de Romani, Luis Comas, Emilio Núñez, Enrique Montané, Carlos Peñafiel, Matías Figarés y los Sres. Catalán, Martín Aguilera, Milla, Valenzuela y Nanot.

Al final de la proyección de la película se hizo una gran ovación a sus intérpretes, y tanto su autor, Sr. A. de Estrada, como el director artístico, Sr. Pérez Calvo, recibieron muchas felicitaciones.

En resumen, un éxito grande para los organizadores de esta fiesta, que reunió ayer en el Principe Alfonso a todo Madrid, y de la cual se habrán sacado unas cuantas pesetas para aliviar las necesidades de los pobres.

Ehorabuena.

**AGUA VILLAZA**

UNICA PARA NUESTRO Cura radicalmente estómago, hígado, intestino y artritis.

## Declaración de derechos pasivos

Durante la primera quincena del mes actual se han hecho las siguientes declaraciones de derechos pasivos:

**Jubilados.**—D. Vicente Garciní y Pastor, 10.000 pesetas; D. Bartolomé Rodas Cauchó, 3.200; D. Antonio Zaldivar y Vázquez, 3.200; D. Manuel Moral y Moral, 3.200; D. Juan Castiñeira y Martínez, 2.800; D. Casimiro Francisco García González, 2.400; D. Eugenio García Herranz, 2.000; D. Francisco de la Torre y Manuel, 1.600; D. José Fernández Pérez, 900.

**Importan las jubilaciones, 29.300 pesetas.**  
**Pensiones vitalicias del Tesoro.**—Doña Rosario Soto Corro y González, 2.187,50 pesetas; doña Adela Josefa Rovira y Villar, 1.312,50; doña Dolores Alonso Villasanté y Reyes, 900; doña María de los Angeles Mihura y Casares, 900; doña María del Pilar Polcino y García, 600; doña Librada y doña Antonia Rosciano y Zechini, 500.

**Importan las pensiones del Tesoro, 6.400 pesetas.**

**Pensiones de Montepío.**—Doña Gertrudis Asunción y D. Manuel Jacinto Martínez Canadas, 750 pesetas; doña Carmen Almazán García, 875; doña Elisa Enriquez y Barrios, 750; doña Amalia Ardura y Altmá, 825; doña Mariana Sancho López, 375; doña Isabel Aguado Guerrero, 625; doña Elisa Quintana Sánchez, 500; doña Juana Baraja y Rúa-Figueroa, 625; doña Constanza Guillemin Sagarmínaga, 625; doña Salud Nuño Matamoros, 950; doña Pilar Pérez García, 950; doña Matilde Senespleda Calvera, 2.500; doña Encarnación Bruzo Fuentes, 550; doña Teodora Mora Ramirez, 182,50; doña María Emilia Luengo y Arnaltes, 375; doña Gertrudis Victoria Delgado y González, 375; doña Balbina Santana y Sierra, 182,50; doña Isabel Monge de la Cruz, 228,12; doña Gregoria Luisa Delgado y Manzano, 136,87; doña María Antonia Justa y doña María de los Dolores Mauricia López Muñoz y Arenas, 375; doña María Margarita Mora Martínez, 375; doña Blanca Medel y Malvido, 1.333,33; doña María de los Desamparados Beut y Sancho, 375; doña Adela Tamelini Carrasco, 750; doña María Magdalena Fernández Luna, 136,87; doña Ignacia Galán y Sabina, 500; doña Vicenta Echenique Azcoaga, 2.500; doña Isabel Grima de los Ríos, 1.250; doña Elisa Cantón Salazar y Laporta, doña María de la Encarnación, doña María del Carmen Medina y García, y doña María de la Almudena Medina y Cantón Salazar, 1.000; doña Carmen de Ledesma Sanabria y Díez de la Cortina, 750; doña Manuela Echevarría y García, 375; doña Eloisa González y Torano, 550.

**Importan las pensiones de Montepío, pesetas 22.650,19.**

**Mesadas de supervivencia.**—Doña Clarisa Purín Fernández, 166,66 pesetas; doña Angela Font Cervera, 136,88; doña María Linares Iborra, 136,88; doña Filomena Avilés Rodríguez, 208,32; doña Soledad García Rodríguez, 208,32; doña Manuela Domínguez Montes, 166,66; doña Zoila Foronda Sigüenza, 125; doña Dolores Freire López, 136,88; doña Justa Fernández Gutiérrez, 208,32; doña Eulalia Canfrán Barahona, 208,32.

**Importan las mesadas de supervivencia, por una sola vez, 1.702,24 pesetas.**

**Limosnas de Almadén.**—Doña Encarnación Antonia del Campo y Almansa, 182,50 pesetas.

**Resumen.**—Importan las jubilaciones, pesetas 29.300; idem las pensiones del Tesoro, 6.400; idem las de Montepío, 22.650,19; idem las mesadas de supervivencia, 1.702,24; idem las limosnas de Almadén, 182,50.

**Total, 60.234,93 pesetas.**

**SERVICIO DE TRANSPORTES**

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, a precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

**DE MUSICA**

## LOS CONCIERTOS DE AYER

Los buenos aficionados a la música tuvieron ayer ocasión de pasar unas horas entregados a las emociones de su arte favorito. Primero, por la tarde en la sala de conciertos del Ritz, en donde dió su cuarto concierto la Sociedad Nacional de Música, y por la noche, en la Zarzuela, aplaudiendo a la nueva-mente creada Orquesta Filarmónica, que dirige el maestro Pérez Casas.

En el Ritz, al que acudió grandísimo número de socios, se interpretó un magnífico programa, compuesto de obras de T. L. de Victoria, Morales, Del Campo, Albéniz, Granados, Liszt y Bach, que figuraban en él por el orden citado.

La capilla Isidoriana actuó en la primera parte del programa con un coro compuesto de 14 niños, 10 tenores y 10 bajos, con su director, Sr. Ruiz Pardo.

Carmencita Pérez, la encantadora pianista, maestra ya en su arte, dijo en el piano con su bellísima expresión musical, algunas composiciones españolas de Granados y Albéniz.

Después, el portentoso artista Stefanian tocó prodigiosamente la sonata en *si menor*, de Liszt.

Quince profesores de la Orquesta Filarmónica de Pérez Casas ejecutaron con el magistral acierto que ya va siendo habitual en ellos, el concierto en *fa* del divino Bach.

Los solistas de flauta fueron los Sres. Alberca y Valdovinos. La parte de piano estuvo encomendada al Sr. Físter.

Grandes aplausos resonaron en la sala al terminar cada una de las obras ejecutadas.

La concurrencia abandonó el Ritz muy complacida de la hermosa fiesta artística.

Por la noche, la magnífica Orquesta Filarmónica, que dirige Pérez Casas, se presentó de nuevo en el teatro de la Zarzuela para dar el concierto anunciado a beneficio de la Sociedad Filarmónica Moderna.

El teatro rebosaba de público. La Orquesta Filarmónica interpretó el mismo selecto programa que en la tarde de su inolvidable debut en el teatro Price.

La misma acogida entusiasta que obtuvo en la primera audición alcanzó anoche en la Zarzuela.

Gustaron extraordinariamente la obertura de *Fausto*, de Wagner; la *Suite sinfónica*, de Rimski Korsakoff; la admirabilísima *Sexta sinfonia*, de Beethoven, y las danzas de la ópera *El principe Igor*, de Borodin.

La obra de Debussy gustó también, sobre todo el segundo tiempo, aunque en medida más reducida que las demás del programa.

Muchos y efusivos aplausos, merecidísimos, recibieron el maestro Pérez Casa y su Orquesta Filarmónica.

Especialmente al terminar la *Sexta sinfonia*, la ovación que oyeron los notabilísimos artistas fué clamorosa, delirante.

S. A. la Infanta doña Isabel honró con su presencia el concierto. La acompañaba la bella Srta. Margot Bultrán de Lis.

El concierto terminó cerca de la una de la madrugada.

N. R. DE C.

## SECCION OFICIAL

### LA «GACETA»

#### Sumario.

**PRESIDENCIA.**—Real decreto decidiendo a favor de la Administración la competencia suscitada entre el gobernador de Jaén y el juez de primera instancia de Martos.

**INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.**—Real orden estableciendo en Murcia una Universidad de distrito, con territorio jurisdiccional, comprensivo de las dos provincias de Murcia y Albacete.

—Otra aprobando las cifras que se publican, correspondientes al nuevo empadronamiento del Ayuntamiento de Morón de la Frontera.

**ADMINISTRACION CENTRAL.**—Estado.—Subsecretaría.—Sección de Política.—Anunciando que el Gobierno turco ha designado los puertos que se indican para escala de los buques neutrales de comercio.

**Hacienda.**—Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por este Centro durante la primera quincena del mes actual.

**Fomento.**—Dirección general de Obras públicas.—Servicio Central de Puertos y Faros. Disponiendo se distribuya en la forma que se indica la cantidad de 449.516 pesetas para conservación de los puertos que se mencionan.

## BIBLIOGRAFIA CIENTIFICA

**Elementos de Mecánica industrial**, por E. Gouard y G. Hiernaux; versión española del ingeniero D. Juan Avilés. Trece tomos, con 788 grabados.

Es digno de todo elogio estimular a la juventud la afición a los estudios profesionales y uno de los medios para conseguirlo es la publicación de libros apropiados, que expongan cada cuestión, no sólo de una manera clara, sino a la altura cultural del gran número de profesionales ó aficionados a quienes interesan tan plausibles obras.

Claro es que, como base de todas aquellas profesiones a que aludo, es indispensable el conocimiento elemental, pero bien fundado, de los principios mecánicos en que aquellos conocimientos profesionales se basan ó que son un gran auxiliar para el complemento instructivo de esas enseñanzas.

Pues bien: el libro que nos ocupa responde de manera excepcional a tan completo programa, que le hace necesario para todos los estudiantes de las Escuelas Industriales, Profesionales y de Artes y Oficios, que encontrarán en él perfectamente ordenadas todas las cuestiones de mecánica elemental, no sólo en cuanto a conocimientos generales se refieren, sino que en cuestiones tan interesantes como resistencia de materiales y estática gráfica, están hermanadas la utilidad de estas teorías con el sentido práctico que el autor sabe darlas.

En los tres tomos de que la obra consta se han sabido ordenar los distintos conocimientos de tal modo, que en el primero se prepara de modo completo y sin fatigar nuestra atención en todas las teorías elementales, acompañadas de atinadísimos y numerosos ejemplos.

En el segundo tomo ya se especializan algunas cuestiones; entre ellas están perfectamente tratados unos elementos de hidráulica y la aplicación del modo de explotar un salto de agua, y ampliamente los generadores y máquinas de vapor, incluso las modernas turbinas.

Y, por último, en el tercer tomo, de menores dimensiones que los dos primeros, se especializa aún más y se estudian las últimas novedades de tan modernas conquistas científicas, como son los motores de combustión interna, que han causado la enorme revolución industrial por todos conocida, facilitando en alto grado los problemas del automóvil y de la aviación, siendo estos dos temas los que completan este tercer volumen.

Como creo que el libro no sólo debe ser un cúmulo de páginas que respondan a un fin, sino que dichas páginas merecen de cuidados materiales, para mi muy de estimar, merezco todos mis plácemes la presentación de esta obra, primorosamente impresa, cuidadosamente grabada, y elegante y sólidamente encuadernada; por ello felicito a su editor, señor Araluce, que ha hecho de esta obra algo a lo que no estamos acostumbrados, y que compite con ventaja con las mejores publicaciones del Extranjero.

**Remedios propuestos por La Liga Española para el impuesto único (sección de Sevilla), para resolver el problema actual de las Haciendas locales de España.**

Esta publicación es un folleto en el que la Asociación arriba citada trata de demostrar las ventajas que para Sevilla reportaría este sistema de tributación. Contiene interesantes trabajos y presupuestos detallados.

### AMADEO PONTES

**Nota.**—Daré cuenta en esta sección de todas las revistas ó libros científicos cuyos autores ó editores remitan dos ejemplares, a mi nombre, a la Redacción de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, ó mejor a mi domicilio particular, Cuesta de Santo Domingo, 20, Madrid, especificando «Para la Bibliografía científica de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA».

### EL VINO Y LOS NAIPIES

## DOS HERIDOS GRAVES

En la carretera del Este, núm. 3, taberna jugaban anoche al mus Felipe Alcalá, los hermanos Alfonso y Francisco Rodríguez, y el chico del tabernero.

A la hora de cerrar, el dueño del establecimiento les echó a la calle, porque, además de ser muy tarde, estaban ya excitados por el abuso del vino y comenzaban a regañar.

En la carretera reprodujeron la cuestión y echaron mano a las navajas, acometidos furiosamente.

De la refriega resultaron heridos Alfonso Rodríguez y Felipe Alcalá.

Alfonso presentaba dos heridas incisas en el cuello, de 15 y 10 centímetros de extensión, y Francisco una navajada tan terrible en la nariz, que le seccionaba el tabique nasal.

Una pareja de la Guardia Civil detuvo a todos, y condujo a los heridos a la Casa de Socorro sucursal del Congreso, donde los facultativos de guardia les practicaron la primera cura, calificando de graves las heridas que padecían.

Después de socorridos pasaron los heridos a su domicilio, y los demás contendientes a la Comisaría del distrito, y más tarde al Juzgado.

## CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly.

Helado de chantilly. Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas. Casa de moda.

LA INDIA, Montera, 12. teléfono 4.168.

LOS TEATROS

MACETILLAS

Real.—La dirección artística de este teatro, en su especial empeño de procurar el mayor esplendor a la próxima temporada de primavera, dedicada principalmente al cultivo y protección de la ópera española...

Uno de los extremos, que más atención merecen es la entidad coral, tan importante en todo buen conjunto lírico, y a este propósito cuenta ya con la valiosísima cooperación de los alumnos del Conservatorio...

Pero aspirando a más todavía en este particular, aparte del gran refuerzo que la suma de alumnos significa para la masa coral de este teatro, la Empresa ha admitido y sigue admitiendo los ofrecimientos de muchos cantantes...

Ya saben, pues, aquellos jóvenes que tengan voz y sepan música dónde pueden colaborar a una campaña en pro del engrandecimiento lírico español.

De cuatro a seis de la tarde, los días no festivos, son las horas designadas por la Dirección del teatro Real para recibir a los solicitantes.

Lara.—Siguiendo la costumbre establecida, se suspenden las representaciones en este teatro desde el lunes hasta el Sábado de Gloria, en cuyo día se reanuda la temporada.

Apolo.—El lunes cuatro secciones sencillas, penúltimas funciones en que actuará la troupe See-Hee, de éxito colosal.

A las seis, La última opereta; a las siete y cuarto, El género infimo y See-Hee-Troupe (siete chinos); a las diez, El amor bandolero, y a las once y cuarto, See-Hee-Troupe y La noche vieja.

El martes, despedida de la See-Hee-Troupe. Está en ensayo la fantasía en un acto, dividido en tres cuadros, prólogo y apoteosis...

original de Fiacro Iraoz, música de los maestros Jiménez y Lleó, titulada La pande-reta, para la que ha pintado el decorado. El escenógrafo Amalio Fernández y confeccionado vestuario la Casa Vila.

Eslava.—Siguiendo la costumbre establecida, se suspenden las representaciones desde el Lunes Santo hasta el Sábado de Gloria, que se reanudarán con las siguientes funciones: por la tarde, a las seis y media, Amor a oscuras y Dios dirá, y a las diez y media de la noche, la comedia de grandioso éxito La espuma del champagne.

Continúan los ensayos de la tan discutida comedia de Linares Rivas La garra.

La Empresa de Eslava quiere que el estreno de La garra resulte un acontecimiento artístico, y el notable escenógrafo Sr. Gayo ya está pintando el decorado, y el atrezzo también será construido expresamente para dicha obra.

Cervantes.—Se suspenden las representaciones hasta el Sábado de Gloria, que se reanudarán con el estreno del juguete cómico en dos actos, original de los Sres. Paso y Abati, titulado Mi querido Pepe.

CINES Y VARIETÉS

GRAN TEATRO Y CINEMA X

Exito magnifico y delicadísimo

Jesucristo

Su vida, milagros, pasión y muerte. Exclusiva de esta Empresa.

EL DIVORCIO DE SALUSTIANO Palcos, 4 ptas.—Butaca, 0,50.—General, 0,20

GRAN TEATRO del cinematógrafo.

A petición del público, y por última vez,

El cofre misterioso

por WETRYK.—Mañana, último día.

CENTRO ASTURIANO

Desearo este Centro regional, decano de los hoy establecidos en Madrid, cooperar a la mayor animación de las fiestas que para el próximo mes de mayo preparan y organizan ya el Ayuntamiento de la corte y otras prestigiosas entidades...

Nada habrá de faltar en la romería de cuanto pueda contribuir a dar el verdadero carácter regional: gaiteros y tamborileros, parejas de cantadores y bailadores, carros de sidra, puestos y barracas...

A mayor abundamiento, y como rumboso anuncio de la fiesta, el día en que ésta se celebre saldrá del Centro una vistosa comitiva, de la que ha de ser principal atractivo la magnífica carroza alegórica que conduzca los bollos y el vino de ritual al campo de la romería...

Para detalles de organización, y como garantía de un lisonjero éxito, cuenta el Centro con el decidido concurso de D. Manuel Suárez Dindurra, el popular empresario gijónés, cuya competencia sólo al amor que por la tierra siente puede ser comparada, y asimis-

mo interesa ya de los Diputados a Cortes por Asturias y de los Ayuntamientos de la provincia una activa cooperación, que, con las facilidades que seguramente dará la Compañía del Norte, dispondrá la formación de un tren especial para los que tomen parte en la fiesta, auguran a ésta un feliz resultado, digno del alto prestigio del Centro que la organiza.

Tendremos al corriente a nuestros lectores de cuanto con relación a la romería nos comunique la directiva, limitándonos por hoy a felicitar a cuantos en ella figuran por su simpática iniciativa.

HACIA LA SOLUCION

Las Delegaciones de enseñanza en Canarias

Hemos recibido telegramas y cartas de los elementos sociales y políticos más importantes de Lanzarote y Fuerteventura, agradeciendo el apoyo que prestamos a sus legítimas aspiraciones y por la justicia que hemos hecho a sus sentimientos de dignidad, en pie desde que se ha insinuado el rumor de que pudieran ser lastimados de una manera arbitraria, y sólo por responder a exigencias de un caciquismo desenfrenado que pretende dominar apoderándose de los organismos oficiales en Canarias.

Ya dijimos que esto no podía ser y estamos seguros de que no será.

El ministro de Instrucción pública es de esperar que, dada su imparcialidad, su espíritu de rectitud y su entereza de carácter, dará satisfacción a las islas de Lanzarote y Fuerteventura, que han solicitado por sus representaciones más directas y más legítimas que se les incluya en la demarcación académica que se le asigne a la nueva Delegación regia de Enseñanza que está para crearse en Las Palmas.

Lo contrario no sólo sería un absurdo administrativo, por satisfacer deseos de dominio político, sino que representaría un agravio y una injusticia, sometiendo a violencia y contra toda lógica a dos islas que tratan de recabar una mayor autonomía y con sus propios medios engrandecerse.

Los diputados a Cortes por Fuerteventura y Lanzarote han insistido cerca del ministro de Instrucción pública, apoyando la petición oficial formulada por los cabildos insulares respectivos, para que se dé satisfacción a esas aspiraciones.

Así lo esperan ellos, y en esa solución confiamos también nosotros.

LA SEMANA SANTA EN MADRID

EN LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

Por disposición del obispo de la diócesis se celebrarán en el presente año, con la acostumbrada solemnidad, los oficios de la Semana Santa, en la forma siguiente:

El canto gregoriano estará a cargo del coro de sochantres de la catedral y alumnos del Seminario Conciliar.

La Capilla Isidoriana actuará en los oficios del Domingo de Ramos, Miércoles, Jueves y Viernes Santo, dirigida por su director, D. Sebastián Ruiz Pardo.

La misa, a voces y orquesta, del Domingo de Pascua de Resurrección, será interpretada por la Capilla musical de la catedral, bajo la dirección del maestro de la misma, D. Gregorio F. Serrano y Aguado.

Miércoles Santo.

A las cuatro y media de la tarde, maitines.

Primer nocturno: Antifonas, Salmos y Lamentaciones.—Canto gregoriano.

A cuatro voces: Responsorio I, In monte Oliveti; Responsorio II, Tristis est anima mea; Responsorio III, Ecce vidimus eum.—R. P. Luis Villalba.

Segundo nocturno: Antifonas, Salmos y Lecciones.—Canto gregoriano.

A cuatro voces: Responsorio IV, Amicus meus; Responsorio V, Judas mercator; Responsorio VI, Unus ex discipulis.—J. Moreno Ballesteros.

Tercer nocturno: Antifonas, Salmos y Lecciones.—Canto gregoriano.

A cuatro voces: Responsorio VII, Eram quasi agnus; Responsorio VIII, Una hora; Responsorio IX, Seniores populi.—Esteban Anglada.

Laudes: Antifonas y Salmos.—Canto gregoriano.

Cántico de Zacarías Benedictus (a cuatro voces).—R. P. José Alfonso.

Versículo Christus factus est.—Canto gregoriano.

Salmos Miserere mei Deus (a cinco voces).—R. P. Nemesio Otaño.

Jueves Santo.

A las diez de la mañana, a la misa: Oficio propio.—Canto gregoriano.

Kyrie, Gloria y Agnus (a cuatro voces).—Gregorio F. Serrano.

Credo (a seis voces).—Emilio Vega.

Sanctus y Benedictus (a seis voces).—Ricardo Vila.

Ofertorio Dextera Domini (a cuatro voces).—Manuel Calvo.

A la Comunión: Ave vorum (a cuatro voces).—Arturo Saco del Valle.

A la procesión: Pange lingua y Tantum ergo (a cuatro voces).—R. P. José Alfonso.

A las cinco de la tarde, maitines.

Primer nocturno: Antifonas, Salmos y Lamentaciones.—Canto gregoriano.

A cuatro voces: Responsorio I, Omnes amici mei; Responsorio II, Velum templi scissum est; Responsorio III, Vinea mea electa.—Eugenio de la Presa.

Segundo nocturno: Antifonas, Salmos y Lecciones.—Canto gregoriano.

A cuatro voces: Responsorio IV, Tamquam ad latronem; Responsorio V, Tenebra facta sunt; Responsorio VI, Animam meam.—T. L. de Victoria.

Tercer nocturno: Antifonas, Salmos y Lecciones.—Canto gregoriano.

A cuatro voces: Responsorio VII, Tradiderunt me; Responsorio VIII, Jesum tradidit; Responsorio IX, Caligaverunt oculi mei.—T. L. de Victoria.

Laudes: Antifonas y Salmos.—Canto gregoriano.

Cántico de Zacarías Benedictus (a cuatro voces).—Gines Pérez.

Versículo Christus factus est.—Canto gregoriano.

Salmos Miserere mei Deus (a seis voces).—V. Goicoechea.

Viernes Santo.

A las diez de la mañana, oficios.

Tractus.—Canto gregoriano.

Pascho D. N. J. Ch. sec. Joannem (a cuatro voces).—R. P. José Alfonso.

Improperios Popule meus (a cuatro voces).—T. L. de Victoria.

Himno Vexilla Regis (a cuatro voces).—R. P. Luis Villalba.

Domingo de Resurrección.

A las diez de la mañana, a la misa: Oficio propio.—Canto gregoriano.

Misa (a cuatro voces y orquesta).—Ch. Gounod.

Sequentia (a cuatro voces y orquesta); Ofertorio (intermedio de órgano).—I. Mitterer.

Este día, S. E. Rvma. dará la bendición papal a los fieles.

LA CIRCULACION DE CARRUAJES

Con motivo de las festividades religiosas que se celebran en los días de Jueves y Viernes Santo, el alcalde ha dictado las disposiciones siguientes:

1.º Se prohíbe la circulación de carruajes, desde las cuatro a las siete y media de la tarde del Jueves y Viernes Santo, en las calles comprendidas entre las de Bailén, Mayor, Sacramento, plaza y calle de Puerta Cerrada, Latoneros, Concepción Jerónima, Atocha, Carretas, plazas del Angel y del Príncipe Alfonso, Prado, plaza de las Cortes, Salón del Prado, plaza de Castelar, paseo de Recoletos, Conde de Xiquena, Barquillo, plaza del Rey, Infantas, plaza de Bilbao, Fuencarral, Jacometrezo, plaza de Santo Domingo, Leganitos, plazas de España y de Oriente, quedando libre la circulación de carruajes en las demás calles de la capital.

Se exceptúan de aquella prohibición:

Los coches-correos y diligencias que tienen su entrada y salida periódica y los ómnibus al servicio de los ferrocarriles. El coche del Juzgado de guardia. Los carros para conducción de carnes. Los carruajes de baños para enfermos. Los coches de las Empresas funerarias. Los carros de la Administración militar. Los carros de la limpieza. Los carruajes que utilicen los profesores de Medicina y Cirugía, proveyéndose al efecto de autorización especial, que se facilitará en la Secretaría del Ayuntamiento. Los carruajes de las autoridades. Los coches del Cuerpo diplomático.

2.º Las personas que tengan precisión de salir de la capital en carruaje y pasen por alguna de las calles a que se refiere la disposición 1.ª, deberán obtener para la circulación de éste permiso especial de esta Alcaldía o del teniente alcalde del distrito respectivo.

3.º Durante los expresados días de Jueves y Viernes Santo, y horas de tres a siete y media de la tarde, quedará prohibida la circulación de los tranvías en los trayectos comprendidos desde la Cibeles a la plaza de Oriente.

4.º Se prohíbe la instalación de puestos de comestibles o bebidas en las inmediaciones de la Capilla del Príncipe Pio en la mañana del Viernes Santo.

5.º Se prohíbe igualmente disparar armas de fuego, tirar cohetes, petardos, etc., el día de Sábado Santo.

Instituto de Ingenieros civiles

El Instituto de Ingenieros Civiles ha organizado una serie de conferencias, con la pretensión de dar a conocer lo importante que se haya hecho últimamente en España, de aplicación de ingeniería en sus distintas especialidades.

Para conseguir tal resultado expondrán, en sucesivas conferencias, distinguidos asociados, la ejecución y desarrollo de importantes obras públicas y empresas industriales; la adopción en nuestro país de las máquinas más perfectas; trabajos de minería de extraordinario interés; prácticas modernas de cultivo; problemas vitalísimos para el desarrollo de nuestra agricultura y todo lo concerniente al fomento de la riqueza forestal.

Una de las primeras de estas disertaciones correrá a cargo del director técnico de la Sociedad Riegos y fuerza del Ebro, el competente ingeniero industrial D. Carlos E. Montañés, que hablará de la citada empresa y de sus trabajos hidráulicos.

Sobre el pantano de Guadalecín, el reputado ingeniero de Caminos D. Pedro M. González Quijano, tan conocido por sus estudios sobre política hidráulica, desarrollará su conferencia.

El distinguido ingeniero de la Junta de Obras del puerto de Barcelona, D. José Ayela, dará a conocer, en dos conferencias, esa interesante y magna empresa, orgullo nacional.

Hará un estudio de las modernas locomotoras, serie 1.300, de la Compañía Madrid, Zaragoza y Alicante, el conocido jefe de la división de Tracción de esos ferrocarriles, D. Leopoldo Salto y Prieto.

La colonización del monte Algaída la tratará el competente ingeniero agrónomo don Angel de Torrejón y Boneta.

También hará un detenido estudio de construcción de unas el notable ingeniero de Montes D. Ricardo García Cañada, y el eminente ingeniero de Minas Sr. Orueta, en el próximo otoño, pronunciará una de sus más notables conferencias.

Creo el Instituto que esta divulgación señala, bien patentemente, el grado de desarrollo y progreso de nuestra patria, al que siempre están bien atentos y encaminan sus energías para lograrlo los ingenieros civiles de España.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST,"

España en Méjico

Los mejicanos no debemos permanecer impasibles cuando a todas las desgracias que nos afligen en lo que más amamos, como es la vida de nuestra nación, viene a añadirse la idea, que comienza a tomar cuerpo en España, de que ella somos ingratos y sentimos una animadversión, que en verdad tendría repugnantes caracteres, hacia la hidalga madre patria. Al creerme en el deber, ya que otros no lo han hecho, de defender este capítulo de acusación a mi castigada patria, lo hago sin otro título que el propósito que me guía y la sinceridad con que procedo.

Error y grande sería estimar el sentimiento nacional de la República mejicana hacia España por los desdichados acontecimientos que han echado un borrón de barbarie sobre la historia contemporánea de aquel país, tan lleno de condiciones para el progreso y tan castigado en los últimos tiempos. En Méjico todas las clases directoras y medias estiman al español y aman en España la cuna de su civilización, el origen de su nacionalidad y la base de toda su idiosincrasia.

Los sucesivos movimientos que han despedazado a la República, a todo cuanto en ella significa interés creado, elemento organizador, tradición establecida, estado social, que por muy grave que sea, no lo es por cierto más que los que guardando en todo las proporciones han conmovido a pueblos europeos de mucho más segura y arraigada civilización, no están dirigidos en manera alguna contra los españoles; pero ni siquiera en los cientos de manifiestos, programas, planes, con los que se manejan este género de conmociones, ha aparecido jamás un capítulo dedicado a atacar a los españoles como clase social determinada. Mas siendo la colonia española de vigoroso arraigo, trabajadora y bien establecida, formando toda ella entre las clases alta y media, ha tenido que sufrir en su totalidad los efectos de una tempestad que sólo puede arrebatar frutos a los árboles que los tienen, y en Méjico todo español, ó es capitalista ó coopera con su trabajo cerca del capital. Los capitales yanquis están muy defendidos, por una parte, por la otra están invertidos en Empresas de tal modo vitales para el país: ferrocarriles, grandes industrias, explotaciones mineras y petroleras, que no pueden ser atacados por cada cabezalla y por cada «partida»; además, desgraciadamente, muchas de esas Empresas son «socios» de algunos elementos armados, y muchas balas disparadas para matar mejicanos vienen encasquilladas en oro americano. Los capitales francés, alemán é inglés están también invertidos en general en cierto género de valores, que más que directamente sufren de modo indirecto los daños terribles que han atacado a todo capital en Méjico. Los miembros de estas colonias son en mayoría jefes de negociaciones, altos dependientes, y sólo por excepción están íntimamente ligados a ese pequeño mundo del comercio que exhibe todo el capital que tiene en los escaparates de su tienda y lo guarda todo en el cajón de su mostrador.

La colonia española, al contrario, sus grandes capitales no han sido importados, han sido hechos allí centavo a centavo, en contacto íntimo con la nación, adquiriendo relaciones, creándose compromisos, interviniendo en la vida doméstica, exhibiéndose, demostrándose, creando simpatizadores y adversarios, alianzas y enemistades en cada región. Los pequeños comerciantes abundan, viven hasta en los últimos rincones del país, se compenetran, como es natural, en la vida local; tienen al alcance de la mano toda su fortuna. Los españoles en Méjico, ricos ó pobres, están, pues, íntimamente ligados a la vida nacional, no solamente por caracteres de raza, educación, entendimiento y acuerdo espiritual, sino también por la elaboración económica de la fortuna de la colonia española, y porque entre ella abundan los pequeños capitales y los trabajadores. Esta virtud del español en Méjico, este vigor que ha demostrado en la lucha por la vida en el caso actual, ha tenido que resultar en desventaja, porque, a pesar de que la colonia americana tiene mayores inversiones, la francesa casi iguales y la inglesa algo menos, relativamente debe haber sufrido más la española; más en sus intereses, porque están muy ligados a la vida nacional, muy exhibidos, muy diseminados; más en su vida, porque está muy mezclada en todos sentidos a la patria. En Méjico, en efecto, la colonia española tiene representado su capital por propiedades territoriales de mucha importancia, que en la región algodonera y en algunos Estados, como Puebla y Morelos, han sufrido mucho; por comercios de todos géneros y comisionistas muy importantes en todas las poblaciones del país, lo mismo en las capitales que en las aldeas; por casas de préstamos en toda la República; por fábricas de hilados y tejidos, y algunas otras industrias. El trabajo coopera en todas esas empresas y se disemina y mezcla en toda la vida económica del país, porque en Méjico el trabajador español es muy estimado y se sabe siempre merecer esa estimación; obreros hay pocos, casi todos los que trabajan en tareas agrícolas ó fabriles son capataces, dependientes, intermediarios.

Abunda, entre la colonia española, el clero católico, y cuando se ha dado en la idea, por parte de algunos, de tantos llamados liberales en atacar al culto en nombre de la libertad, lógico es que aquél sea perseguido. Méjico, sin embargo, el Méjico fruto de la conquista, el que ha formado una nacionalidad diversa de la de principios del siglo XV, el fruto de la predilecta colonia española, aquella en la que más dejó el espíritu de raza, la que está destinada a representar el último papel de ser muro en el que chocan los mares de dos diversas especies de la familia humana, pasa hoy, es verdad, por un período siniestro y caótico, preparado por la imprevisión y el egoísmo de un estadista, por la irreflexión de un vidente, y consumado por los actos de un regresivo y por los desmanes de una horda, todo alimentado por la extraña conducta política del vecino gobernante;

pero semejante crisis no es, en suma, sino la repetición de otras, no menos agudas, que han herido a países de la misma Europa, de más madura cultura, después de muchos siglos de civilización y contando con unidad de raza.

Más Méjico ha de salvarse, y cumplirá su destino, porque los pueblos no perecen, y la raza española nunca ha desatascado de los lugares en donde se injertó. España la noble debe tener para Méjico la tolerancia afectuosa que los padres tuvieron siempre para las turbulencias juveniles de sus hijos; no debe maldecirlo ni renegar de él, ni menos aplaudir la hegemonía de razas opuestas, que día llegará en que se enorgullezca de haber dejado allí su sangre, su corazón y su lengua; sangre, corazón y lengua que allá esperarán al porvenir para llenarlo con un fecundo renacimiento digno de su pujante y vigoroso pasado.

A pesar de todas las apariencias, por encima de todos los accidentes, Méjico sabe lo que debe a España, y cada mejicano que piensa, que habla, que siente, entiende que su pensamiento, su lengua y su corazón representan deuda enorme hacia quienes cultura, lenguaje y espíritu de raza le dieron.

No; la España que con errores y como se quiera, pero siempre pródiga y amplia, dió a Méjico parte de su vida; la que llevó la luz a tanta conciencia, erigiendo un día aquella cumbre de la piedad cristiana que se llamó Bartolomé de las Casas; la que hidalga habló en su hidalgo soldado Priu para respetar la causa de nuestra libertad, encarnada en Juárez; la que con el más grande de los oradores modernos defendió esa causa y anunció su triunfo desde la tribuna de su Parlamento; la que ha llevado tantos millares de hombres buenos y laboriosos al seno de su antigua colonia, porque ha creído en ella y en ella ha confiado, sólo dejará de ser amada por los millones de hombres que más ó menos llevamos su sangre en Méjico, cuando se borren todas las tradiciones, cuando desaparezcán todos los ideales latinos sobre los que nació nuestra distinta nacionalidad, es decir, nunca...

Y si entre el desamparo moral de Europa, la vuelta de ciertos impulsos regresivos y la ambición de un grupo de plutócratas extranjeros se nos hiciera perecer como nación hispanoamericana, en verdad que ni España, como su madre, ni la nación mestiza y criolla mejicana, como fruto en parte de su audacia, merecerían el gesto heroico de Cortés al quemar sus naves, gesto simbólico comprobado por la Historia, que enseña que raza sembrada por España no se pierde. No; la grandeza de la raza renacerá, tiene que renacer, es preciso y fatal que renazca vigorosa en aquel mundo nuevo, al pie de cuyas montañas no en vano se han medido tantas cunas al sonido armonioso de la lengua de Cervantes y se han roto tantas lanzas con los locos y grandes ensueños del Quijote; mundo nuevo en el que acaso duerme el mañana del progreso humano, y Occidente fecundo donde acaso un día salga un nuevo sol que rejuvenezca y fecunde la civilización y la libertad humanas.

RODOLFO REYES

Profesor, por oposición, de Derecho constitucional en la Universidad Nacional de Méjico. Secretario general de la Academia de Derecho, correspondiente de la Real de Madrid.

Francófilos y germanófilos

Una señorita alemana herida.

Anoche, en un colmado de la calle de la Visitación, y en uno de sus gabinetes, donde hay colocadas varias mesas, pasaban el rato charlando y bebiendo una joven alemana, llamada Freshy Kaum, un joven que la acompañaba y dos ó tres amigos.

En otra mesa departían amigablemente unos cuantos muchachos.

La conversación se generalizó, y pronto recayó sobre el tema de la guerra.

Según los empleados de la casa, la discusión fué tomando caracteres violentos por las diferentes apreciaciones que del conflicto europeo hacían unos y otros, y á poco rato degeneró en escándalo y luego en riña.

Lo lamentable del caso es que la señorita alemana resultó con dos heridas en el pecho, y no se ha podido poner en claro quién fué su agresor.

La Policía intervino, y detuvo á cinco de los contendientes y al encargado del colmado. La señorita lesionada fué curada en la Casa de Socorro correspondiente, pasando en satisfactorio estado al hotel en que se hospeda en la Carrera de San Jerónimo.

Centro del Ejército y de la Armada

Curso de estudios militares.

El ilustrado y prestigioso profesor de la Escuela Superior de Guerra, subinspector médico de segunda clase D. Anacleto Cabeza, e n su segunda conferencia sobre «Evolución histórica y funcionamiento del servicio militar en campaña» trató de la organización sanitaria de los ejércitos europeos, antes de la guerra francoalemana de 1870, de la reorganización de los servicios médicos con ocasión de esta memorable lucha y de la actual organización de los ejércitos beligerantes, en cuanto atañe á tan importantes cuidados.

También, y á grandes rasgos, relató nuestra deficiente organización sanitaria.

Ilustró su interesante disertación con aclaraciones sobre planes y con la exposición de ambulancias sanitarias sobre relieve y en forma reducida.

El conferenciante fué aplaudidísimo por el distinguido público que asistió al luminoso acto.

El martes 30 del actual, á las seis y media de la tarde, pronunciará su tercera conferencia en el salón de actos de dicha Sociedad, el capitán de Infantería D. Luis de la Gándara Marsella, disertando sobre el tema «Las ametralladoras en 1915».

CASA REAL



CAPILLA PUBLICA

Con la solemnidad tradicional y de rúbrica se ha celebrado en Palacio el domingo de Ramos.

La afluencia de público fué inmensa como nunca.

El paso de la Corte por la galería fué presenciado por una enorme concurrencia, quedándose centenares de personas en el patio de Palacio sin lograr acceso a la planta principal.

Durante la bendición de palmas corrieronse las filas de alabarderos por todos los lados de la galería, volvió a darse entrada al público y se suspendió cuando la concurrencia era ya excesiva. Aun había en el patio sin lograr subir unas 500 personas.

Con toda puntualidad salieron SS. MM. y AA. de la Cámara para la iglesia.

La música de Alabarderos entonó la marcha de Amleto.

El Monarca vestía uniforme de cazadores de María Cristina, con la banda roja del Mérito Militar y el Toisón; S. M. la Reina doña Victoria Eugenia, elegantísimo traje blanco brochado, joyas de brillantes y aguas marinas y mantilla blanca de encaje; S. A. la Infanta doña Isabel, de tísu de oro y lila, con aderezo de brillantes, y S. A. doña Luisa de Orleans, de blanco bordado y joyas de brillantes.

El Infante D. Carlos y el Príncipe D. Raniero vestían de húsares, y el Infante D. Fernando, uniforme de la Escolta Real.

Estaban de guardia con S. M. la Reina, la condesa de Torrearias; con la Infanta doña Isabel, la condesa del Serrallo, y con doña Luisa de Orleans, la marquesa de Valdeolmos.

En la comitiva figuraban las duquesas de San Carlos, Ahumada, Plasencia, Victoria y Santo Mauro; marquesas de Comillas, Rafal, Squilache y Santa Cruz y condesas de Torrearias y viuda de Revillagigedo.

Acompañaban a S. M. el Rey los duques de Parcent, Victoria, Maqueda, Vistahermosa y Durcal; marqueses de Comillas, Romana, Cáceres, Rafal, Mesa de Asta, Portago y San Juan de Piedras Albas, y condes de Guendulain, Real, Sallent y Revillagigedo.

En la tribuna baja de la iglesia estaba la Princesa de Salm-Salm, con la señoría de Heredia.

En otra tribuna se hallaban el ex presidente de Colombia, Sr. Reyes, y su hija.

Hecha la bendición de palmas, se verificó la procesión por toda la galería, abriendo la marcha la cruz y los cantores de la Real Capilla, siguiendo los capellanes de honor, presididos por el procapellán mayor señor obispo de Sión; los gentileshombres, mayordomos y Grandes de España, las Personas Reales, el nuncio de Su Santidad, las damas de la Reina, los jefes de Palacio y la Casa militar.

Todos llevaban palma. El conjunto era vistoso y el acto solemne.

La música de Alabarderos cerraba la comitiva.

La Reina doña María Cristina, acompañada de sus nietos, la vió pasar detrás de una puerta de cristales del salón de Billar.

Ofició un capellán de altar, y se cantó a voces solas una inspirada misa del maestro Saco del Valle, que ha inaugurado su campaña de director de la Capilla estrenando dicha composición musical.

La fiesta religiosa terminó a la una, volviendo SS. MM. a la cámara a los acordes de la marcha del «Duque de York».

LA LECHE CONDENSADA

y MANTEQUILLA «LOS PIRINEOS» (Guernica) son los productos mejores y más frescos, preferidos por el público inteligente. De venta en Casa Prast y principales establecimientos. Dep.º Hernán Cortés, 14. T.º 5.307.

Sociedad Española de Higiene

Esta Sociedad ha celebrado su sesión semanal, bajo la presidencia del doctor Fernández Caro.

El Sr. Belmás dió cuenta de un libro enviado por la Embajada de Francia sobre la guerra europea, de otros impresos de origen alemán y de otras publicaciones.

Concedida la palabra al Sr. Mariscal, se pronunció de una manera rotunda contra lo dicho por el Sr. Mañueco sobre los inconvenientes y las transgresiones ilegales de enterramiento en las criptas de las iglesias.

Según el Sr. Mariscal, las disposiciones legales lo autorizan, y los inconvenientes no existen cuando se toman providencias que lo impidan.

El Sr. Mañueco trató la cuestión en el sentido social e insistió en sus argumentos, lamentando que en España las leyes se vulneren con reales decretos y aclaraciones ilegales, lo cual es causa de que estemos cual estamos.

Entrando en el orden del día, el Sr. Espina siguió su discurso, interrumpido en la sesión anterior, y explicó el por qué la tuberculosis había tenido en todo tiempo el privilegio de preocupar sobre las demás enfermedades.

Explicó las teorías modernas respecto a la enfermedad y su transmisibilidad.

Dió a conocer edictos dados ya en Valencia en tiempos de Carlos III, e hizo ver cómo los procesos de la inmunidad habían evolucionado de una manera extraordinaria, hasta el extremo de poder convivir hoy con los tuberculosos, lejos de rechazarlos.

Dió lectura a disposiciones de las autoridades sanitarias inlesas en materia de tratamiento de los tuberculosos y de las condiciones exigidas a los médicos que hubiesen de dedicarse a tratarlos.

Hizo ver cómo en medicina había que permitir la indisciplina, pues de los indisciplinados han nacido los adelantos modernos, y concluyó su notabilísimo discurso demostrando que mientras los políticos españoles no han

gan política sanitaria, la salud pública no marchará bien, y que el mal principal en España para la lucha antituberculosa es su estado económico.

El conde de Pinofel felicitó al doctor Espina por su brillante discurso; se felicitó de haber dado ocasión a él, y manifestó que, a su entender, los dispensarios debían estar repartidos en distintos puntos de la población.

El doctor Mañueco, que se proponía hablar de los seguros en Alemania contra las enfermedades en general, y en particular de la tuberculosis, quedó en el uso de la palabra para otra sesión.

Concluyó la sesión con un valioso discurso del Sr. Piñar, médico del Dispensario Victoria Eugenia, dando a conocer sus teorías y opiniones sobre ellos.

A los reclutas del cupo de instrucción

Acordado en Consejo de ministros llamar a filas en 1.º de mayo próximo a los reclutas del cupo de instrucción del reemplazo de 1914, la Escuela militar del Tiro Nacional ha resuelto facilitar a dichos reclutas la instrucción militar, incluso la de tiro.

Los reclutas que a su incorporación presenten certificado de aptitud militar que les acredite como tiradores, expedido por esta Escuela oficial, solamente permanecerán en el cuartel veinte días, en lugar de los seis meses que prescribe la ley de reclutamiento para los que no presenten certificado de instrucción, o no hayan completado ésta con la de tiro.

Agua de Solares

Indicada para los enfermos gastrohepáticos.

DE LA GUARDIA CIVIL

En una clase de dactiloscopia.

IV y ÚLTIMO

A uno le dice que ponga la figura en la que se representa con toda claridad los sistemas basilar, marginal, nuclear y el delta. A otro que gráficamente dé a conocer los dedos de tipo adelfo. Y así sucesivamente reparte entre los cinco jóvenes que citó en mi último artículo los dextrodeltos, sinistrodeltos, bideltos o verticilos y el poco frecuente de los trideltos. También deberán poner en la pizarra la representación según sean los dedos y los tipos que en la escritura tienen.

Semejantemente a lo que ordenó para Dactiloscopia, hace con las reseñas morfológicas.

—Fulano, dibuja una nariz angular y pon la fórmula.

—Zutano, tú has de dibujar tres orejas, en las que los contornos del lóbulo sean descendente, escuadra y golfo...

Todos llenan la parte de pizarra de supuestas impresiones digitales; de perfiles de nariz, de orejas y partes aisladas de ellas. Al lado de cada figura hay números, iniciales, enlaces de letras, fracciones, paréntesis... Como final, aquel de la derecha perfila un puñal, que luego contornea apretando la tiza y rellena poniendo la barra de yeso a través; ese otro que tenemos a nuestro frente borra y reborra la para el difícil llave inglesa, difícil de dibujar bien, lector, y otro, coloradote y lampiño, que está en flexión de piernas, porque así le obliga el espacio libre de pizarra que le ha quedado, quiere dibujar la masa.

Entretanto estos alumnos se dedican al trabajo gráfico, que entra por los ojos y por la inteligencia, y del que no puede prescindirse en estas enseñanzas, muchísimo más prácticas que teóricas, el Sr. García de Angella ha llamado a otros cuatro jóvenes, que sin ninguna otra indicación, como acostumbrados, se colocan ante la mesa del profesor. Se apellidan Urres, Aparicio, Amela, García...

Urres es alto, fornido, sano, ancho de hombros, con un pronunciado bozo negro. Con sus diez y siete años cumplidos, pudiera pasar perfectamente como ejemplar de los que honran a una raza. Al dar la lección titubea. Sin estar mal, no está bien. Si dice lo que debe y contesta a lo que se le pregunta; pero a fuerza de que el digno oficial gesticule, vocalice las preguntas y sean sus palabras, que se han ido elevando de tono, como rayos de luz, que van entrando poco a poco, para no deslumbrar y cegar, en aquella inteligencia, no muy viva. En el ejercicio práctico, describiendo sobre un su compañero que estaba inmediato la oreja del modelo, estuvo bien. Fué calificado de mediano alto, casi bueno.

Más flojos que él en ambos ejercicios, teórico y práctico, estuvieron los otros. Aparicio francamente mal. Este alumno es de mirada apagada, inexpresiva, corto, tardo. Muy poco debe haber dentro de su cabeza. Podrá ser estudioso en la actualidad; pero no se hará esperar el que mande los libros a paseo ante la inutilidad de su trabajo mental. Para que comprendiera lo que era el espacio intertráfic en la oreja necesitó el profesor media hora.

—Mira. Esto es el tintero. Esta es la regla. Ambas cosas las separo entre sí por el pabillo. ¿Cuál será el espacio separado por el tintero y la regla? ¿Qué separa la regla? Aun no contestó categóricamente. Sin impacientarse—¡oh hermosa y admirable labor del profesorado!—repetió el oficial el ejemplo. Contestó. A poco pudo decir qué partes de la oreja separaba el espacio intertráfico...

Los que estaban en la pizarra, que terminados sus trabajos, vueltos a la misma, esperaban cara al profesor, fueron explicando después. Labor más fácil explicar sobre figuras. Un poco mejores estos alumnos. Se expresaban más sueltamente, con más dominio. A pesar de ello, ninguno fué calificado de bueno.

—¿Tampoco éstos los encuentra bien?—interrogó.

—No, señor—dijo el oficial—. Son, con muy poca diferencia, alumnos que aprovechan igualmente. Lo que pasa es que están tan acostumbrados a la práctica, que en teoría no definen bien, en muchos por falta de expresión, cosas que saben. En prueba de mi aserto, vea la lista con las calificaciones, y observará que los jóvenes que han explicado pertenecen a la última cuarta parte de la clase.

los menos aplicados, más vagos ó más inexactos. En cambio, mire estos otros aplicados casi de muy buenos.

Conforme señalaba, iba yo leyendo: Martínez, Morús, Besócs, Raso, Norda, Mayoral... Como buenos había unos cuarenta.

Se oyó un toque de corneta. Había transcurrido hora y media. Ordenó el oficial desfilan.

Cuando rompieron filas en el patio, la algarabía de la juventud, con sus voces, risas y saltos, hacía simpaticísimo el cuadro...

LADERA

SUCESOS DEL DIA

Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios a domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

HOSPICIO Doctores Hermosa y Taboada. El coche de punto núm. 510 atropelló a José Castillo Blázquez, de treinta años, en la calle de Hortaleza. Fué curado de contusiones y erosiones leves.

El auriga fué detenido. —Ricardo Pena Lorenzo, de sesenta y cinco años, se produjo quemaduras en la pierna derecha con ácido nítrico al rompersele el frasco que contenía dicho líquido, con el que limpiaba unos metales.

INCLUSA Doctores Borrell y Medina. En su domicilio, Caravaca, 17, segundo, se cayó casualmente Manuel Rodríguez Cuero, de treinta años, causándose lesiones de pronóstico reservado.

—Por cuestiones de vecindad regañaron en la calle del Mesón de Paredes, núm. 90, Francisco García y Joaquín Poveda.

Este, con una navaja, agredió a su contrario, infiriéndole una herida en el brazo derecho.

El agresor fué detenido.

BUENAVISTA Doctores Luzunáriz y Dupuy. Juan Sallando agredió a su esposa, Benita Trelo, causándole una herida de pronóstico reservado.

PALACIO Doctores Madrid y Barroso. En el paseo del Rey le tiraron una piedra desde un solar al niño de diez años Antonio Alcalde Mayor, que vive en dicho paseo, número 9.

Resultó con una herida de pronóstico reservado en la cabeza.

HOSPITAL Doctores Capdevila y Aceña.

En la calle del Amparo, núm. 97, tahona, sufrió un accidente del trabajo el panadero Ricardo Alado, de cuarenta y cinco años, que resultó con una herida de importancia en la cabeza.

—Anselmo Nieto y Mariano Peñalva, de diez y ocho y veinte años, apedreáronse mutuamente en la calle de Atocha.

Ambos fueron curados de heridas leves.

Accidente del trabajo.

El aprendiz de albañil Apolinar Cano Alonso, de diez y seis años, se cayó de una escalera en una obra de la calle de Zurbarán, causándose una herida grave en la cabeza.

Riña. El aprendiz de hojalatero José Ballesteros, de diez y seis años, iba anoche cargado con unas latas por la plaza de Oriente.

Casual ó intencionadamente, pues esto no se ha podido poner en claro, el mozo de cuerda Jenaro Cordero Samper, de veintitrés años, dió un golpe en las latas.

Molestado el hojalatero por aquel abuso de confianza, intentó agredir al mozo, que salió corriendo.

Persiguió el muchacho, logrando darle alcance, y entonces, con una navaja le dió varios golpes en la cara, causándole otras tantas heridas de pronóstico reservado, que le fueron curadas en la Casa de Socorro de Palacio.

El agresor fué detenido.

Doble atropello.

Un automóvil oficial atropelló en la calle de Fuencarral a los niños de doce y siete años, respectivamente, Isidro y Telesforo Carrera, que solamente sufrieron lesiones leves.

Grave caída. En una cáscara de naranja resbaló en la calle de Valverde doña Carmen Novella, de cuarenta y cuatro años, cayéndose y resultando con la fractura completa del fémur izquierdo.

Fuó curada en la Casa de Socorro del Hospicio, donde calificaron su estado de grave.

CASA DE LA VILLA

Ayer tomaron posesión de sus respectivas tenencias de Alcaldía los Sres. Bellido, Silvela, Colomer, Pérez Chozas y Alvarez Aranz.

A todas ellas asistieron varios concejales conservadores, liberales y de la Defensa social, y los nuevos tenientes de alcalde pronunciaron discursos de salutación al personal de los respectivos centros y a los guardias de los distintos distritos.

Las avanzadas del amor

Ya sabéis de qué se trata: de las famosas cajas de bombones con que obsequiamos a las elegidas de nuestro corazón; siempre de la afamada Casa de Matías López, célebre por sus exquisitos chocolates y riquísimos caramelos de todas clases. Palma, 8; Montero, 25.

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y snettos.

La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposibles atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

El cartel de abono de Madrid.

Hoy me limito a transcribir el cartel de abono de la Plaza de Toros de Madrid para la primera temporada de 1915.

Dice así: «Se abre un abono a siete corridas de toros, que se celebrarán en los domingos y días festivos que se irán dando a conocer.

En cada una de ellas se lidiarán seis toros.

Para estas corridas, la Empresa tiene adquiridos toros de las ganaderías siguientes:

Excelentísimo señor duque de Veragua, excelentísimo señor marqués del Saltillo, excelentísimo Sr. D. Eduardo Miura, señores Herederos de D. Vicente Martínez, D. Luis Gamero Cívico, procedentes de la de D. Fernando Parladé; doña Celsa Fontfrefre, viuda de Concha y Sierra; D. Felipe de Pablo Romero, excelentísimo señor conde de Santa Coloma, Sres. Herederos de D. Esteban Hernández, D. Félix Urcola, Sra. Viuda de Murube, D. Manuel García, antes Aleas; don Eduardo Olea, D. Félix Gómez, excelentísimo señor duque de Tovar, D. Juan Contreras, excelentísimo señor marqués de Llen, excelentísimo señor marqués de Guadalest, señores Herederos de D. Pablo Benjumea, excelentísimo señor conde de Trespalacios, hoy D. Matías Sánchez; D. Juan González Nandín, D. Felipe Salas, D. Dionisio Peláez, hoy del marqués de Gauna; D. Patricio Medina y Garvey, D. Victorino Froes, D. José Gamero Cívico, D. Gregorio Campos y D. Emilio Campos Varela.

En dichas corridas alternarán los diestros que a continuación se mencionan:

Vicente Pastor, Rafael Gómez (Gallo), César Ibarra (Cocherito), Tomás Alarcón (Maztantinillo), Antonio Boto (Regaterín), Manuel Megías (Bienvenida), Manuel Rodríguez (Manolete), Francisco Martín Vázquez, Francisco Madrid, Alfonso Celsa (Celita), José Gómez (Gallito), Francisco Posada y Juan Belmonte.

Manuel Torres (Bombita), Luis Freg, Agustín García Malla, Serafín Violela (Torquito), Matías Lara (Larita), Julián Sáinz (Saleri II) y Pedro Carranza (Algabeño II), que tomará la alternativa.

Serán corridas de abono aquellas en que tomen parte dos de los matadores primeramente nombrados.

Igualmente serán corridas de abono aquellas en que tomen parte dos de los diestros referidos y uno de los últimos.

Se reservan a los señores abonados sus respectivas localidades para todas las corridas extraordinarias que se verifiquen durante este abono.

El domingo 4 de abril tendrá lugar la corrida de inauguración, cuyos billetes se despacharán a los señores abonados al mismo tiempo que los del abono, disfrutando de la rebaja y al mismo precio de las de abono.

Pasadas las fechas señaladas, se venderán por su precio, sin ninguna bonificación.

Si anunciada una corrida en domingo ó día festivo se suspendiese por el temporal ó causa de fuerza mayor ajena a la voluntad de la Empresa, ésta se dará en día de trabajo, sin que los señores abonados tengan derecho a la devolución de billetes.

Habrán un sobresaliente para las corridas que se crea necesario.

Los señores abonados deberán presentar el talón del último abono en los despachos establecidos en las calles de la Victoria y Arlabán, en los días y horas que más abajo se expresan; advirtiéndoles que, transcurridas dichas fechas, no tendrán derecho a las localidades abonadas.

Lunes 29 de marzo.—De nueve de la mañana a una de la tarde, y de dos y media al anoche, filas de tendido 1.º a la 2.ª tabloncillos, baloncillos, sobrepuertas y meseta del toril, en la calle de la Victoria.

A las mismas horas, gradas: delanteras y tabloncillos, en la calle del Pozo (reja).

A las mismas horas, barreras, contrabarreras, delanteras de tendido y palcos, en la calle de Arlabán.

Martes 30 de marzo.—A las mismas horas, filas de tendido 6.ª a la 11.ª, en la calle de la Victoria.

A las mismas horas, gradas: filas 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª en la calle del Pozo (reja).

A las mismas horas, andanadas, en la calle de Arlabán.

Miércoles 31 de marzo.—Nuevos abonados, a las mismas horas, filas de tendido tabloncillos, baloncillos, sobrepuertas y meseta del toril, en la calle de la Victoria.

A las mismas horas, gradas: delanteras, filas y tabloncillos, en la calle del Pozo (reja).

A las mismas horas, barreras, contrabarreras, delanteras de tendido, palcos y andanadas en la calle de Arlabán.

Cuestiones arregladas.

Según dijimos hace tiempo, eran varias las plazas a las que el Montepío de Toreros había puesto el veto, y no podrían, interin se arreglaran con esta Sociedad las diferencias existentes, celebrarse corridas de toros.

El abogado de la Sociedad nos comunica que a dos de las plazas les ha sido ya levantado el veto, una la de Carabanchel, por incumplimiento de la Empresa anterior con el diestro Bienvenida. Pagado el importe, podrá libremente dar sus corridas de toros.

También la de Valencia ha zanjado satisfactoriamente la cuestión, resolviendo el asunto pendiente entre la Empresa anterior y los diestros Isidoro Martí Flores y Martín Vázquez.

EN TETUAN

A causa del mal estado del piso de la plaza, se ha suspendido la corrida anunciada.

Gran número de aficionados llegaron hasta los Cuatro Caminos, en donde se enteraron de la suspensión, siendo de extrañar que en las plazas de Madrid y Carabanchel el piso estuviera en condiciones y no lo estuviera en Tetuan.

EN MADRID

El cartel de hoy es digno de la primer Plaza de España: seis novillos de una de las ga-

nerías mejores, la de Pablo Romero, para ser lidiados por Algabeño II, que hoy se desdora del público de los novillos; Alé, torero bullanguero, que sale a torrear con la herida sin curar que le infirió un toro en Bilbao, y el hasta hace pocos días fenómeno Manuel Alvarez Andaluz.

Yo he censurado al representante de la Empresa por su mal gusto al formar los carteles, y pensaba dedicarle un aplauso por el de hoy; pero me enteré que hace unos días está en Sevilla y no es el autor de este programa.

Para saber si hay ó no razón para ello, comparé el que formó él y el que se ha hecho en su ausencia á base de los mismos toros:

Domingo 21 de marzo.

Seis toros de Pablo Romero. Cortijano. Manolete II. Chanito. Suspendida por lluvia. ¡¡Hasta el cielo contra él!!

Domingo 28 de marzo.

Seis toros de Pablo Romero. Algabeño II. Alé. Andaluz. Vamos, pues, con la reseña de la última novillada, porque el domingo que viene empiezan las fiestas mayores, y á eso obedece que el representante de la Empresa haya ido á Sevilla, para ver el ganado que se puede lidiar.

Representante á Sevilla, para ver el ganado, quiere decir que el domingo se correrán toros de Colmenar. Lo más probable. La entrada, floja, y el viento más fuerte que la entrada.

PRIMERO

«Granadillo», cárdeno oscuro, núm. 25. Después que le da un susto al Ahijao, se dirige al Algabeño, que le obsequia con unas cuantas verónicas buenas, estando quietecito el hombre y estirando bien los brazos.

Palmas. En quites se ganan unas de éstas Pedro y Alé, que vienen decididos hoy á hacer cosas buenas.

El toro pega duro y sin lástima á los jacos, aunque no deja ninguno para el arrastre, y cuando termina esta pelea caballar, Fresquito y Ahijao parecen con lucimiento.

Algabeño sale á entenderse con el de D. Pablo, estando un par de veces comprometido al meterle la escalata con la mano derecha, porque por ese lado achucha que es un primor.

Luego se pone el asunto cada vez más difícil, porque el novillo está más avisado que el botones de un café; así es que Pedro, en cuanto es llegada la hora de matar, no perdía un pelo y se mete todo él contra el enemigo, al que tumba de un estocazo arriba, francamente bueno.

Muchas palmas, á pesar de que muchas manos no pueden aplaudir porque se entretienen en abrir los paraguas.

SEGUNDO

«Manchonero», núm. 37, cárdeno. Alé veroniquea bien y oye un gran palmeteo, sobre todo al terminar la sesión, que remata pegadito al sitio de la pupa.

Pelea también el cárdeno con impetu y gas, sacándole de los peligros Alé en la primera ocasión con media verónica de rodillas, aprendiéndose también.

Andaluz también oyó palmas en otra ocasión; pero no fué la cosa para tanto.

Alvarito Chico mete bien el primer par de garapullos, cayéndose ante el astado y levantándose el toro muy oportunamente Bizoqui.

El y su compadre terminan el tercio tal cual.

Alé inaugura su labor con la zurda, dando un buen pase natural, al que sigue otro de pecho.

Después el pequeño Alé, más bravo que un jabato, da una colección de pases, entre los que descuellan algunos, apretados y vistosos; pero moviendo otras veces los pies con alguna velocidad. ¡Hay que parar un poco!

Dos pinchazos buenos y una estocada un poco perpendicular, de la que pone el cárdeno la tripa hacia las nubes. Palmas.

TERCERO

«Sacristán», núm. 31. Berrendo en negro, bonito de tipo. ¡Un toro!

Después que mata un jaco y medio mata otro, Andaluz abre el percal, dando en diferentes tiempos cinco verónicas, una de ellas francamente buena.

Después el tan renombrado Andaluz, al quitarle el toro, remata con media verónica de rodillas, y al repetir en su turno ejecuta un quite de valiente y artista.

Ahora tiende el muchacho á fenomenar. Las palmas en su honor echan humo.

El berrendo es un gran toro; á cada talegada á los picadores, que les debe dejar recuerdo un mes; pero, eso sí, lo picotearon muy mal, así como los banderilleros, que por su parte hicieron lo posible para estropear el hermoso animal.

Una nube de pitos. Brinda el Andaluz, que hoy viene con traje rosa, y cuando Bizoqui acaba de estropear todo lo que puede el toro á fuerza de capotazos, el Andaluz, llamando de largo, empieza con el Celeste Imperio, bueno.

A partir de aquí hay pares y nones, porque si bien hubo pases de importancia caro, hubo dos de rodillas que fueron de verdad, sin trampa ni cartón; éstos se aplaudieron por todos con justicia, no así unos molinetes del más clásico y puro estilo insignificante.

Un pinchazo volviendo la cara y estirando el brazo; luego viene media bien colocada, perdiendo los avíos al emparejar toro y torero, saliendo por la cara, y muere el «Sacristán» en brazos del Harinas, que le hace la caricia puntillera.

Pitos y palmas. Al toro le aplauden en su entierro.

**CUARTO**  
 «Manchego», berrando en cárdeno, número 40. Otro toro con tipo y hechuras. Algabeño, en el sitio que hace más aire, reverencia, impidiéndole el viento el fácil manejo del picador.  
 «Manchego», vara que toma, caballo que derriba y picador con chichón, pues tiene un poder como una grúa.  
 Nada mencionable en el quiterio.  
 Fresquito pone un buen par, levantando los codos a ley. Sigue Abijao con otro tan aplaudible como el primero, y cierran el tercio ambos con buen par por barba.  
 Algabeño empieza con cuatro pases naturales muy buenos, que levantan otras cuatro palmadas, y con seis u ocho pases más de muy recomendable calidad quiere entrar Pedro; pero se desiguala el toro, y no puede ir por tuvas.  
 Pero a los dos segundos Carranza se perfila en corto y por derecho, metiéndose como se ve pocas veces, muy pocas; se le oscurece la espada, y resulta un pinchazo trasero.  
 Una ovación estupenda, piramidal, premia la labor del diestro, que ejecutó el volapié a toda perfección.  
 Entra tan sumamente bien como antes, y agarra una superiorísima estocada, que hace polvo al bicho.  
 Otra imponente ovación y una vuelta al ruedo, ilustrada con sombreros y alguna que otra muestra de la Tabacalera.  
 «Mataba así Frascuelo?»  
 «Mataba así Mazzantini?»  
 Algabeño, como matador, es del grupo A del abono, aunque por equivocación figuran Bienvenida, Paco Madrid, Posada, etc...  
**QUINTO**  
 «Voluntario», negro, alto de agujas. La ovación sigue a Pedro Carranza cada vez más imponente, mientras Alé se hincha de torrear al dulce compás de un vals.  
 «Voluntario» es tan ídem como los anteriores con los piqueros, y a pesar de que es biplano, ó sea mogón de los dos, hay en la coitería de a pie su poquito de respeto y flo, única cosa digna de mención entre la gente de infantería.  
 Alé quiebra un par, que queda barrigüero, ó sea muy bajo; pero aguantando bien la llegada de «Voluntario».  
 Mientras tanto, Alvarito chico hace las delicias del respetable, alegrándonos la vida, porque el hombre está de lo más desgraciado posible en todo, y cada vez que ve al toro le tira el capote, la montera y hasta el apellido.  
 Alé después cambia dos pares muy requete-buenos. El pueblo le ovaciona y obliga al peón dicho a que se retire.  
 Alé da cuatro ó cinco pases, resultando empujado dulcemente por el cornudo; se ocha la escopeta a la cara y le coloca media bien puesta, de la que se deshace del burl.  
 Alé había brindado el toro a una señorita que está en barrera del 1.  
**SEXTO**  
 «Sargento», 50, salinero y bien puesto de pases.  
 Indulza de cuatro verónicas regulares, sin apuntarse nada de torero de mucho cartel.  
 «Sargento» tiene malos modos con los caballos, dándoles también sus correspondientes trasluzos cada vez que los piqueros se ponen en suerte, y aunque si bien fué un poco más tarde que los otros, en poder se iguala con ellos.  
 Una buena corrida, Sr. Pablo Romero!  
 «Lástima que este último no hiciera la pelea que sus hermanos, más que nada por culpa de los señores del castoreño».  
 Terminado el segundo tercio, en el que no se reveló ninguno como competidor de Magritas, sale Andaluz.  
 La labor del muchacho no tiene nada aplaudible, porque en ningún pase hay que mencionar más que el movimiento, entablarlo y atropellamiento por parte del astado.  
 El pico de la muleta es lo único que funciona, y eso manejando el trapo con la derecha, que de la zurda, manca completamente.  
 Una corta perpendicular, entrando a la careñilla; rueda de peones, pitos, gritos, intento de descabello, todo el aparato escénico de los días negros.  
 El asunto queda convenientemente visto y discutido.  
**P. ALVAREZ**

**EN VISTA ALEGRE**  
 En la corrida de inauguración se había ganado de Carvajal para Pazos, Flores y Punteret.  
 La entrada es floja, porque no hemos encontrado ninguna comodidad para venir de Madrid.  
 El servicio de tranvías ha sido reducidísimo, originando muchas protestas.  
 El presidente se retrasa unos minutos y se gana una buena bronca.  
**PRIMERO**  
 «Tortolillo», negro, corto de pitones y de regular presencia.  
 Pazos le saluda con unos capotazos, oyendo algunas palmadas.  
 Aguilillas recarga con un puyazo y el toro se duele al hierro, haciendo mala pelea.  
 Un caballo muerto.  
 Alvaradito clava medio par pasado, saliendo apurado de la suerte.  
 Africano clava otro medio.  
 Repten ambos medianamente.  
 Pazos encuentra al toro huido, haciendo poco por sujetarlo.  
 Aprovecha la primer parada del animal y pacha en buen sitio, pero cuarteando.  
 Vuelve a entrar, y le larga media contraria y aravesada.  
 Termina mechándolo a pinchazos, y recibe dos avisos.  
**SEGUNDO**  
 «Chicorro», negro, bajo de defensas y con más libras.  
 Flores se abre de capa y para algo en dos capotazos, mostrándose el público benévolo.  
 El toro acomete bien y con poder en los dos primeros puyazos, perdiendo energías en los tres últimos.  
 Los matadores, voluntariosos en quites.  
 Flores coge los palos, y después de cuatro palmadas en falso, clava un par delanterillo.

Terminan el tercio Pepin y Rufat, quedando mejor el último.  
 Flores hace una faena cerca de los pitones, pero muy movida; entra cerca a matar, y mete todo el acero, algo caído.  
 Palmas.  
**TERCERO**  
 Negro, bragao, con buenos puñales.  
 De salida acomete a un piquero, astillándose del derecho.  
 Punteret da unos cuantos capotazos, aplaudiéndose la buena voluntad.  
 El toro, como los anteriores, se muestra blando al segundo puyazo.  
 Muere un jaco.  
 Los picadores, como siempre, metiendo hierro en cualquier parte menos donde deben hacerlo.  
 Sordó y Pardiñas clavan tres pares, quedando mejor el primero.  
 Punteret hace una faena queriendo agradar, pero el aire le molesta.  
 Entra a matar, y el sable queda atravesado en el sótano.  
 En el segundo viaje le vemos irse de la reunión, y en el tercero deja media caída.  
 Siguen seis intentos de descabello.  
 Un aviso, y remata con la puntilla.  
**CUARTO**  
 «Patatero», negro girón, gran mozo y cornalón.  
 Con voluntad y poder acomete a los piqueros, y éstos le pican siempre en los bajos.  
 Para el arrastre quedan dos caballos.  
 Bonifa y Africano clavan tres pares aceptables.  
 Pazos brinda al sol. Hace la faena con el pico de la muleta con un toro nobilote.  
 Pincha muchas veces, a cual peor, y recibe dos avisos y oye muchos pitos.  
**QUINTO**  
 «Calesero», negro bragao, apretado de cuerna.  
 Flores se embarulla con el capote.  
 El toro cumple en varas.  
 Flores y Punteret escuchan palmadas en quites.  
 Flores clava un paz aceptable al cuarteo, y Pazos medio delantero.  
 Repite el primero con otro par delantero, llegando bien.  
 Palmas.  
 Flores hace una faena breve. Entra bien, y deja una estocada pasada y contraria, que mata.  
 Ovación.  
**EN PROVINCIAS**  
**En Valencia.**  
 VALENCIA. (Domingo, tarde.) Se lidián seis novillos de Pablo Romero, para Fortuna, Jiménez y Carpio.  
 La entrada, buena al sol y floja a la sombra.  
**PRIMERO**  
 «Pavero», cárdeno, rabón.  
 Fortuna, molestando por el viento, veroníquea movido.  
 En la primera vara pasa a la enfermería el picador Moreno, con una herida en la cara, producida por una pesuña del bicho.  
 Los espadas compiten en los quites.  
 El toro es voluntarioso y de poder.  
 Se aplauden dos quites valientes de Fortuna y media verónica de Carpio.  
 Toma el toro cinco varas y mata un caballo.  
 Banderillea Fortuna con las cortas, y quiebra medio par superiormente.  
 Cierran Casares y Compare medianamente.  
 Fortuna comienza a pasar por bajo, y da pases ayudados y valientes.  
 Da un pinchazo en lo alto, bueno y aguantando mucho.  
 Más pases, uno sobresaliente, de pecho, y una estocada superior, que mata sin puntilla.  
 Ovación.  
**SEGUNDO**  
 Negro.  
 Jiménez veroníquea embarullado, aunque moviendo bien los brazos. Después torrea bien.  
 Palmas.  
 El novillo aguanta tres puyazos, y ni desmonta ni mata ningún jaco.  
 Los chicos de los palos cumplen.  
 Jiménez hace una faena regular, estando valiente.  
 Cita a recibir, y aguantando, da media baja, saliendo derribado.  
 El toro dobla.  
 Palmas.  
 El diestro se resiente de la herida que sufrió el pasado domingo en Barcelona.  
**TERCERO**  
 «Romero», colorado.  
 Carpio le saluda con tres verónicas superiores y un recorte ceñido. Ovación.  
 Al hacer un quite, Carpio resulta cogido aparatadamente, saliendo ileso.  
 El público protesta del desorden que hay en el ruedo.  
 El novillo toma cinco varas.  
 Los chicos de los palos cumplen muy bien su misión.  
 Carpio empieza torreando muy bien; pero luego se descompone, resultando la faena pesada y deslucida.  
 Sufre varios desarmes.  
 Entrando desde lejos da un pinchazo nito.  
 Después deja una buena estocada. Ovación.  
**CUARTO**  
 «Corcito», berrando en negro, grande.  
 Se ocha al ruedo un capitalista, que es volteado sin consecuencias.  
 Es detenido y conducido a la cárcel.  
 Se aplaude a Fortuna, que abaniqua con lucimiento.  
 Jiménez y Carpio están en la enfermería.  
 El novillo aguanta cinco varas por una caída y un jaco para las mulillas.  
 En este momento sale Carpio de la enfermería.  
 Los chicos de los palos cumplen.  
 Fortuna hace una gran faena, sobresaliendo tres molinetes, que se corean con oles.  
 Entrando bien deja una estocada ladeada de tanto atracarse.  
 Otro pinchazo de la misma clase.  
 Otro más y el toro dobla. Ovación.

**En Barcelona**  
**PLAZA DE LAS ARENAS**  
 BARCELONA. (Domingo, tarde.)  
 Al hacerse el paseo, los hermanos Gallo son silbados.  
**PRIMERO**  
 Negro.  
 Toma tres puyazos por una caída y un jaco muerto.  
 Con los palos sobresale Magritas.  
 Rafael, al dar un pase por alto, sufre un desarme.  
 Sigue torreando desde cerca con la izquierda, y pierde dos veces el trapo rojo.  
 Un pinchazo mal, najándose.  
 Pita.  
 Sigue trastraeando de modo ineficaz.  
 Media estocada baja pescuecera.  
 Broncaza.  
**SEGUNDO**  
 Negro.  
 Este momento empieza a llover.  
 Joselito saluda al toro con unas verónicas buenas.  
 Hay tres puyazos, a cambio de dos caídas.  
 Los maestros cogen los palos.  
 Saleri cuarteo bien un par.  
 Joselito cuetea otro al quiebro, superior.  
 Rafael prende uno abierto.  
 Joselito comienza su faena con un pase rodillas en tierra.  
 Sigue torreando inteligente.  
 Un pinchazo.  
 Nueva faena, que resulta deslucida.  
 Echándose fuera larga otro pinchazo.  
 Más pases y un desarme.  
 Arqueando el brazo, otro pinchazo.  
 Una estocada caída y atravesada.  
 Pitos.  
**TERCERO**  
 Negro. Toma tres varas por una caída.  
 Los chicos de los palos lo hacen regularmente.  
 Saleri II hace una faena movida, y mete una buena estocada, saliendo cogido, volteado y coreado.  
 El diestro resulta ileso.  
 El toro rueda sin puntilla.  
 Ovación y oreja.  
**CUARTO**  
 Berrando en negro.  
 Rafael le saluda con unas verónicas lucidas.  
 Hay tres puyazos a cambio de un coscorrón.  
 El segundo tercio se hace pesadísimo.  
 Los de las banderillas lo hacen pésimamente.  
 El toro está muy difícil.  
 Gallo, ayudado del peonaje, da telonazos de pitón a pitón.  
 El público se impacienta.  
 Hay un sablazo en el cuello, seguido de la correspondiente bronca.  
 Un pinchazo sin soltar.  
 La bronca arrecia.  
 Otro sablazo en el cuello.  
 Otro atravesado.  
 Escandalazo nunca visto en Barcelona.  
 El ruedo se llena de almohadillas.

**ULTIMAS NOTICIAS**  
**El conflicto europeo**  
**Informaciones desmentidas**  
**La rendición de Przemysl.**  
 PETROGRADO, 28. El gran Estado Mayor ruso desmiente algunas informaciones alemanas respecto a las condiciones en que se rindió Przemysl, y afirma que fueron apresados 120.000 hombres que guarnecían aquella fortaleza, en la cual sólo había unos 1.350 rusos, en su mayoría heridos.  
**Vapor a pique**  
**Hundido por un submarino.**  
 LIVERPOOL, 28. El vapor francés «Vosgo» ha sido hundido por un submarino alemán en la costa de Cornuailles, resultando un tripulante muerto y tres heridos; unos treinta tripulantes han sido desembarcados en Nexquay.  
**¿Submarino hundido?**  
 Lo que cuenta un capitán.  
 LONDRES, 28. El capitán del vapor *Itzie*, que ha fondeado en Llanelli, declara que pasó sobre un submarino y que poco después vió una gran mancha de aceite que flotaba en la superficie del agua, estimando que el submarino estaba averiado y que probablemente se hundió.  
**Desertores alemanes**  
 En la frontera holandesa.  
 LONDRES, 28. Comunican de Amsterdam que, según noticias procedentes de Amberes, la desmoralización cunde en las filas de las tropas alemanas, siendo muy frecuentes las deserciones.  
 Recientemente fueron detenidos cuarenta soldados en el momento en que se disponían a atravesar la frontera holandesa.  
**Preparativos de Italia**  
 Llamada de reservistas.  
 LONDRES, 28. Telegrafian a *The Times*

desde Roma que se está efectuando la concentración de reservistas.  
 Se sabe que han sido llamados, para que regresen a Italia, 70.000 reservistas que se encuentran en diferentes países de América.  
 De uno de los puertos italianos marchó un transatlántico para recoger a los reservistas que residen en el Brasil.  
**La duración de la guerra**  
**La respuesta de French.**  
 LONDRES, 28. Un lector de *The Times* ha preguntado al general French respecto del alcance que tiene su manifestación de que la guerra será larga.  
 El general French ha declarado que la duración de la contienda armada dependerá del número de hombres y de la cantidad de municiones de que se disponga.  
**Transporte de submarinos**  
**De Hoboken a Zeebrugge.**  
 LONDRES, 28. Según noticias procedentes de Rotterdam, los alemanes están efectuando obras en los canales de Brujas y Gante.  
 Parece que abrigan el proyecto de transportar por dichos canales los submarinos construidos en los talleres de Hoboken hasta Zeebrugge, utilizando el Escalda y los canales mencionados.  
**En el frente de los aliados**  
**El comunicado francés.**  
 PARIS, 28. Comunicado de las quince: «Los aviadores belgas han bombardeado el campo de aviación de Ghistelles.  
 Al Este de los altos del Mosa, cerca de Marcheville, hemos tomado 300 metros de trincheras enemigas y rechazado dos contraataques.  
 En Eparges hemos proseguido avanzando, conquistando 150 metros de trincheras.»  
**NOTICIAS GENERALES**  
 El doctor Luciano Barajas, ayudado por su hijo, operó ayer, con la artística maestría en el característica, una desviación de tabique nasal, muy antigua y excesivamente desarrollada, que padecía nuestro director Leopoldo Romeo, el cual, como supremo elogio a la labor del especialista, nos decía, que el placer de ver operar al doctor Barajas, compensa las molestias de ser operado.  
 Dentro de breves días se inaugurará el Centro Liberal de Buenavista, que se establecerá en la calle de Alcalá, núm. 143, entresuelo, y en él se darán las clases gratuitas de primera enseñanza, Dibujo y Labores a las familias de los asociados.  
 Ayer dió comienzo en la Cámara de la Propiedad de Madrid, la votación para la elección de cargos de la Junta directiva de la misma, en cuya candidatura figuraba, entre otros señores, el senador D. Valentín Céspedes, quien se levantó para manifestar que a nadie había autorizado para que incluyera su nombre en la referida candidatura, haciendo constar que, caso de ser elegido para cualquiera de los cargos, no aceptaría de ningún modo la designación.  
 Si toséis: Tomad Jarabe Orive, farmacias.  
 Hoy, a las dos de la tarde, se celebró en el salón de actos del Banco de España la anunciada Junta general ordinaria de accionistas de la Compañía Arrendataria de Tabacos.  
 Leída la Memoria, el estado de situación y las liquidaciones de la Compañía referentes al ejercicio de 1914, hizo uso de la palabra el accionista Sr. Arderitis, al que contestó el Sr. Beraza en nombre del Consejo.  
 La Junta aprobó la Memoria, confirmó el nombramiento del consejero Sr. Reig y reeligió a los Sres. Echegaray, Navarro Reverter y Montero Villegas.

**ALCANCE POLITICO**  
 El embajador de Inglaterra celebró ayer una conferencia con el Presidente del Consejo.  
 Como estaba anunciado, el alcalde de Madrid visitó anoche al Sr. Dato, informándole ampliamente de lo ocurrido en la última sesión del Municipio.  
 Después de la conferencia un redactor de este periódico tuvo ocasión de hablar con ambos conferenciados, y tanto el Presidente del Consejo como el alcalde negaron de la manera más terminante que se hubiese hablado de dimisiones.  
 El sábado de la semana próxima volverá a celebrarse sesión el Ayuntamiento, y para entonces las pasiones estarán más calmadas.  
 Aunque se habló el viernes de dos votos de censura contra el alcalde, parece que sólo se presentará uno, firmado por los republicanos y socialistas.  
 La suscripción de obligaciones del Tesoro ha importado ayer 479.000 pesetas.  
 El subsecretario de Gobernación negó anoche que la visita del Sr. Prado Palacio al ministerio de la Gobernación en el día de ayer tuviese relación alguna con la provisión de la alcaldía de Madrid.  
 El subsecretario de Gobernación manifestó esta tarde a los periodistas que el gobernador de Murcia comunicaba la llegada del Sr. Cierrea en el correo.  
 En Alicante se ha solucionado la huelga de metalúrgicos.  
 Un grupo de mujeres, en Córdoba, se situó frente al Ayuntamiento, siendo disueltas fácilmente.  
**CULTOS PARA EL DIA 29**  
 En el Cristo de la Salud, por la tarde, a las cinco y media, continúa el quinario al Santísimo Cristo, predicando D. José Carrande.  
 En San Ildefonso, ídem, a las seis, al Santísimo Cristo de la Providencia, dicho Sr. Carrande.

En el Buen Suceso, ídem ídem, al Santísimo Cristo de la Providencia, el señor recor.  
 La misa y oficio son de la Dominica, rito simplificado, color morado.  
 Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Montserrat en las Calatravas, de la Correa en el Espíritu Santo, lo de la Cátedra en San Ginés.  
 Espíritu Santo. Adoración nocturna.—Turno: San Miguel de los Santos.  
**ESPECTACULOS**  
**EL CARTEL PARA EL DIA 29**  
 LARA.—No hay funciones hasta el sábado de Gloria.  
 APOLLO.—(Pendulitas presentaciones de la Sea-Hoe-Troupe).—6 (sencillo). La última opereta.—7,15 (sencillo). El genero infimo y Sea-Hoe-Troupe.—10 (sencillo). El amor bondadoso.—11,15 (sencillo). Sea-Hoe-Troupe (siete cuadros) y La noche vieja.  
 COMICO.—6,30 (doble). De Miraflores... y 4 pruebas (dos actos).—10,15 (doble). El caballero del anifaz (seis cuadros).  
 NOVEDADES.—6. El tirador de palomas.—7,15. Los dragones del Rey.—8,15. La Virgen gitana.—10,15. El siglo de oro.—11,45. El genio de Voltaire.  
 COLISEO IMPERIAL.—(Precios populares).—5,30. La sirena.—6,30. Lo cursi (especial).—9,30. La sirena.—10,30. Fedora (especial).  
 GRAN TEATRO.—Palacio del Cinematógrafo.—Gran sección de 5 a 1.—Éxito sentimental y grandioso: Vida, milagros, pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo (en color, exclusiva). El divorcio de Salustiano y otras. Éxito inmenso de Welyky. (A petición del público, y definitivamente por última vez. El color misterioso).—Palcos. 4 pesetas.—Butaca, 0,50.—General, 0,20.  
 El sábado de Gloria, La maipuerita (en patina).  
 SALON DORE.—Sección de cine de 4,30 a 12,30.—Estrecho de la grandiosa cinta dramática Amor de diez (1.500 metros).—Último día de El castillo de la araña, de éxito indiscutible.  
 TEATRO INFANTA ISABEL.—Al servicio de Su Majestad y Cazadores de marfil.  
 CINE ENNA VICTORIA.—(Encomienda, 16).—Gran sección continua de 6,30 a 12,30.—Todos los días cambio de programa.  
 SALON ROYALTY.—Nueva Empresa.—Todo el programa nuevo.—Ocho escenas: Estratagemas trágica. El conde de Zeas. El hombre del traje. Prisionero del abismo y otras interesantes.—Butacas, 0,30.—Preferencia, 0,50.  
**AVISOS UTILES**  
**BOLSA DE LOS DIAMANTES**  
 Compra de joyas, perlas y brillantes.  
 T. Her de construcciones.  
 ESPOZ Y MINA, 3, PISO ENTRESUELO  
 Tos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50.  
**JOYERIA SAINZ**  
 La más artística y económica. ALCALA, 14 (CHAFLAN EQUITATIVA).  
 Cigarrillos SENORITAS. Esmerada elaboración. Petaca de 20; 1,25 ptas. En estancos.  
**NEGOCIO importante, muy acreditado y en pleno desarrollo, que deja ya un beneficio anual de ptas. 24.000, siempre creciente, se traspaasa por quebrantada salud de su dueño al precio fijo de 200.000 ptas. No se necesita capital alguno para sostenerlo, pues sus propios ingresos aseguran su marcha. Dirigirse Lista de Correos, cédula núm. 37.985, Madrid. No se admiten intermediarios.**

**JARABE VERDÚ DEMULCENTE**  
 De cada diez casos de enfermedad, nueve tienen su origen en sangre impura ó viciada. Para depurar la sangre de todos sus «humores» malignos, el tratamiento ideal y consagrado por sus infatigables éxitos, es el del Jarabe Verdú Demulcente. Con su uso se curan siempre y rápidamente todos los casos, aun los más rebeldes, de eczemas, herpes, escrófulas, llagas en la boca y la garganta, manchas y erupciones de la piel, llagas en las piernas, varices y todas las enfermedades humorales, ya sean de origen herpético, escrófuloso ó sífilítico. Frasco, pesetas 5. Pomada Verdú, precioso auxiliar, pesetas 2 hote.  
 De venta: Pérez Martín, Martín y Durán, Gayoso, Borrel y todas las buenas farmacias. Concesionario para la venta al por mayor: Frans Janssens, calle Valencia, 275, Barcelona. Pídase folleto descriptivo.  
**MANANA REAPARECERA**  
**«LA LIDIA»**  
 12 páginas con tricolores, veinte céntimos.  
**PARAGUAS** Los de más confianza, M. de Diego, Pta. del Sol, 13.  
**JOYERIA SAINZ**  
 La más artística y económica. ALCALA, 14 (CHAFLAN EQUITATIVA).  
**HACERSE MALA SANGRE**  
 No se entienda sólo en sentido figurado. Todas las personas que se alimentan mal, comen muy deprisa y distraídamente, no asimilan. Esto produce pesadez de estómago, gases, males de cabeza, palpitaciones, enflaquecimiento de las extremidades. El Hierro Bravais, en gotas concentradas, hace buena sangre, regenera y quita la anemia al principio ó confirmada.  
**AVISO DE TRASLADO**  
 Nuestra Casa Central de Fuencarral, 21, y Desengano, 2, la hemos trasladado a la calle de la Montera, 46 y 48 (Red de San Luis). Sedería, Lanería y Confecciones. Sucesores de Juan José Serrano. Sucursal: Carmen, 21 (frente a la iglesia).  
 Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

